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Le cumplirán a los 
burócratas o tomamos 
Ayuntamientos 
por 3 días: Águeda

Dos regidores 
andan pidiendo 
chamba a Polo 
Domínguez 

Deuda de mil 
millones se 
dejará en Tepic: 
Juan Guerrero

PAN presentó 
recurso para 
modificar 
composición en el 
Congreso: Cambero  
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Roberto Sandoval 
envía iniciativa 
al Congreso para 
que en 10 años 
no se otorguen 
permisos de taxis

a7

No dejaré ningún amigo 
basificado, todos se van 

conmigo: “Toro” González  
*Aclaró, que con él llegaron 
90 personas, las cuales se 
irán  con él, por lo que 
espera que Polo Domínguez, 
no quiera meter demasiada 
gente, ya que de hacerlo, se 
vería en mayores problemas 
económicos.
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*Regidores traidores quieren ser funcionarios en la 
administración del doctor Polo.

*Gris desempeño de la Policía Municipal de Tepic 
durante el gobierno del Toro.

Luego haber manifestado públicamente 
su respaldo total al ex candidato del PRI a la 
presidencia municipal de TEPIC, Roy Gómez 
Olguín, durante las pasadas campañas políticas, 
los regidores del ayuntamiento capitalino, tanto 
el ex perredista Milton Rubio Pulido, quien 
fue dado de baja de partido del sol azteca 
por no pagar sus cuotas y el panista Eduardo 
Naya Vidal, mismos que por esta acción ruin 
y perversa, fueron calificados como traidores 
por militantes y simpatizantes panistas y 
perredistas. 

Ahora resulta que estos dos vividores de la 
política, al concretarse la derrota del tricolor en 
la capital del estado, cínica y malévolamente 
están tratando de seguir pegados a la ubre 
presupuestal para la próxima administración 
municipal y para lograrlo hay quienes aseguran 
que están intentando sostener una plática con 
el  presidente municipal electo de TEPIC, el 
doctor Leopoldo Domínguez González, con 
la única finalidad de solicitarle trabajo como 
funcionarios de primer nivel y de esta manera 
poder estar holgazaneando al frente de alguna 
dependencia municipal, ya que como regidores 
eso es lo que se dedicaron a hacer durante los 
tres años que permanecieron en sus cargos, 
en los que se olvidaron por completo de la 
gestión social. 

Y pues, estas cínicas pretensiones de ambos 
regidores, que afortunadamente no se llevaran 
a cabo, se derivan principalmente porque Roy 
Gómez Olguín les había prometido que logrando 
el triunfo electoral formarían parte de su gabinete, 
algo que no se les pudo cumplir por la aplastante 
derrota priista y ahora tanto Milton Rubio, como 
Eduardo Naya, se retuercen de coraje porque 
ya se sentían funcionarios priistas, pero ahora 
actuando como los verdaderos vaquetones  que 
son, hay versiones que aseguran que están 
buscando la manera de meterse a la nomina 
de la próxima administración municipal, así 
que mucho cuidado doctor. 

Y al estar por iniciar la administración del 
próximo ayuntamiento capitalino, los habitantes 
del municipio de TEPIC le solicitan al presidente 
municipal electo, el doctor Leopoldo Domínguez 
González, que por favor, coloque al frente de 
la Secretaria de Seguridad Pública Tránsito y 
Vialidad Municipal, a una persona más capaz, 
ya que el general David Pérez Laderos no pudo 
con el paquete, debido a que nada más se la 
pasaba aplastado en el sillón reclinable de su 
confortable oficina, provista de aire acondicionado 
y refrescantes bebidas, desde donde por medio 
de radio dirigía los operativos de seguridad en 
el municipio, por lo que los ladrones de casas 

habitación y comercios establecidos, todos los 
días hacían de las suyas saqueando todo tipo 
de fincas, comercios establecidos  y semifijos, 
de los asaltos a transeúntes ni que decir, ya que 
estaban a la orden del día. Claro que los que le 
entraban al quite para mantener la tranquilidad 
y la seguridad en el municipio de TEPIC eran 
los elementos de la Policía Nayarit, que se 
veían en la necesidad de redoblar esfuerzos, 
porque a los policías municipales no se les 
veía por ningún lado. Ese fue el desempeño 
Gris durante los últimos tres años del general 
David Pérez Landeros, que se hizo famoso 
en todo el estado 
por emprender 
u n a  c a c e r í a 
e n d e m o n i a d a 
contra los travestis  
y contra todo tipo 
de suripantas, 
pero que a la 
larga le resultaron 
b a s t a n t e 
redituables por 
las multas de mil 
pesos que percibía 
por la liberación 
de los detenidos, 
dinero que pasaba 
direct i to a su 
bolsillo y pues 
así como iba a 
tener dinero el 
a y u n t a m i e n t o 
capitalino.

En la sociedad nayarita, las aconteceres 
en política ocurren de una manera tan 
versátil, que hasta pareciera que sus 
temas se montan unos sobre otros y así 
particularmente los temas políticos quedan 
en el olvido o sea en sueños, más las 
cosas no son así, ahora que mientras las 
aguas terminan por regresar a su cauce, la 
visión es más clara y objetiva, por ejemplo, 
respecto de esta pasada elección interna 
del estado.

En el caso de la elección de Tepic, este es 
un tema que merece una atención objetiva, 
de cómo desde alguna óptica sucedieron 
las cosas, especialmente para que el grupo 
en el poder, perdiera la capital del estado 
una vez más, capital que es mito de ser 
la antesala de la gubernatura a la par de 
ser un problema económico.

El semillero de votos que origina Tepic es 
motivo, para incluso incidir en las elecciones 
federales y la de Gobernador del Estado, 
asimismo es remanso político por no decir 
que tumba, de quienes han tenido la suerte 
de pasar por esa representación municipal.

En la elección pasada para gobernador, 
el voto diferenciado hizo posible que ganara 
el Toro y perdiera Roberto Sandoval en 
Tepic, así es que hoy pues, no diremos que 
los Robertistas ahora perdieron Tepic, no 
podrían perder algo que no tenían, pero 
una vez más se conjugaron ingredientes 
para asestarle un duro revés a este grupo 
político, incluidos en esta acción rebelde 
y subversiva, gentes del mismo PRI pero 
del equipo diferente al que gobierna.

L o s 
a n t e c e d e n t e s 
en el PRI de 
es ta  acc i ón , 
recordemos son 
que el camionero 
F é l i x  To r r e s 
d i fe renc io  e l 
voto en contra 
de Lucas Vallarta 
y en favor de Toño 
Echevarría, esto 
le costó andar 
dando tumbos 
de ciego en la 
vida política al 
t r anspo r t i s t a , 
p u e s  f u e 
expulsado por su 
traición al PRI. 
Ahora quizás el 

Toro presidente actual de Tepic y al grupo 
político que lo pilotea, sean expulsados 
por traidores y desleales, pues notorio fue, 
que dejaron a la deriva gran parte de la 
ciudad con sus calles destrozadas y sin 
servicios para beneficiar indirectamente 
al PRD-PAN.

Polo Domínguez no sacó más votos, 
nomás porque las elecciones no fueron a 
finales del temporal de lluvias, pues de haber 
sido así, el Polo habría sumado a los votos 
que saco de menos, otros quince mil o veinte 
mil votos más. Ahora las cosas en Nayarit 
suceden intempestivamente, las elecciones 
en nuestro estado transcurren finalmente 
en los tribunales electorales, donde darán 
el veredicto de los cuestionados procesos 
a regidores, diputados y presidentes.

Estas elecciones dejaron a varios 
hombres y mujeres perdidos, marginados 
y en los acantilados de la participación 
partidista, con un profundo resentimiento 
contra su partido y contra el grupo en el 
poder, grupo que de tajo les declaró su 
suerte: el extrañamiento  político.

Después de las elecciones locales, 
las cosas tomaron otro giro en el PRI 
nacional, el Presidente Peña Nieto y 
“La nomenclatura partidista” designaron 
al Senador Manuel Cota a la dirigencia 
nacional de la CNC, eso definitivamente 
tendrá repercusión en el estado donde los 
sectores del tricolor son membrete puro, 
pues en la práctica han sido remplazados 
por camarillas clientelares y por sectores 
de la UAN.

Nayarit es un estado inminentemente 
agrícola, se abre en perspectiva para la 
ejecución de muchas tareas de interés 
campesino y desde luego partidista 
también, vamos a ver como se conecta, 
desconecta o se distancia la CNC estatal 
de la Nacional, esto para aterrizar sus 
intenciones administrativas y políticas en la 
entidad de cara a la sucesión gubernamental.

Claro está, nada es para siempre y 
menos en política, el grupo en el poder, 
tiene cada vez menos cuadros con perfil 
social para este relevo gubernamental, 
entre ellos será quien sea Presidente del 
Congreso del Estado, mientras que el Titular 
de la Fiscalía se apunta para la Grande 
también, para ello tendrán que hacer un 
esfuerzo por recuperar Tepic que es bastión 
electorero, esto se logrará con bastante 
trabajo social y como decía Don Emilio: 
“Con imaginación y mucha inteligencia”.

Visión PolíticaVisión Política
Por: Edmundo Virgen

Por: Olegario Zamudio 
Quezada

EN TEPIC EL AMIGO DEL CABALLO 
NI POR LA SILLA VOLVIÓ

QUE YA REGRESÓ DE 
CHINA EL GOBERNADOR 

SANDOVAL.

v

E P I G R A M A
Por: Igibato

- - - - - -
La gente está anonadada
y con un gran desatino,
espera desesperada
que le cuente un cuento chino.
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Se cae acusación de PGR que se trajo de Tamaulipas

30 de agosto, 8° aniversario del 
diario Informativo Gente y Poder 

* Nereyda Elizabeth López, la última de las personas que continuaba en prisión, 
recuperó la libertad la semana pasada, al decretarse su inocencia.

Por Rafael González Castillo 

Este martes 5 del presente se 
reunirán con el Secretario General 
de Gobierno, José Trinidad Espinoza 
Vargas,  los  representantes del Sindicato 
Único  de Trabajadores al Servicio del 
Estado  y Municipios. En el encuentro  
los dirigentes del gremio  le pedirán 
al funcionario   que  les  ayude a los 
20 alcaldes de la entidad a resolver 
los problemas  que tienen  con los 
basificados.

Los  burócratas   desde  hace  
bastante  tiempo reclaman diferentes  
prestaciones que les han negado los 
Presidentes Municipales que  están a  

punto de dejar el cargo como lo son 
numerosas  quincenas  atrasadas, 
apoyos a vivienda, entre  otros.

La   reunión  se   aprovechará    para    
demandar,  se    rescate    el   fondo    
de   pensiones,  la  recategorización, 
la revisión salarial  como lo contempla 
su convenio  laboral  con el fin de que 
a los  representados  del SUTSEM  se 
les incremente  su quincena.

El encuentro con Espinoza Vargas 
lo gestionó la señora   este lunes  y 
antes  de despedirse de quienes  lo 
acompañaron a Palacio de Gobierno les 
dijo que  confían en que  la dificultad se 
destrabará porque de lo contrario  se 

acerca  el tercer informe del gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda y la 
elección de los diputados federales  
del  PRI.

Quienes  escucharon las palabras 
de Galicia  Jiménez las interpretaron 
como que harán una  manifestación 
en el informe  del  Ejecutivo y que  no 
volverán a  votar a favor de los gallos 
del tricolor.

En global los 20 Ayuntamientos  les 
deben a sus empleados arriba de  600 
millones de pesos.

Águeda, también  advirtió  que si 
no los  atienden convocará a un pleno  

de urgencia  para la tarde  de  
este martes  5  del presente  
para discutir y aprobar en qué 
fecha harán el paro estatal 
de tres días.

  Así mismo  a la entrevistada   
le urge  que les aclaren el 
número de dependencias que 
desaparecerá  aparte de las 
que ya se extinguieron.

La titular del SUTSEM 
afirma que en lo que va del 
sexenio ya  se esfumaron   
las direcciones  de Justicia   
Familiar,  Beneficiencia Pública 
y Participación Ciudadana.   

Por Oscar Verdín Camacho

Tuvieron que transcurrir cinco años 
más cinco meses y dos días para que 
se decretara la absolución de Nereyda 
Elizabeth López Guzmán, su inocencia 
por una acusación de delincuencia 
organizada en que la involucró la 
Procuraduría General de la República 
(PGR) en febrero del 2009, apartándola 
de la ciudad de Reynosa, Tamaulipas, 
y recluyéndola en la penal de Tepic.

Pero, y ahora quién le paga a Nereyda 
esos más de cinco años en la cárcel.

De 31 años de edad, con una hija 
de 14 años y con un hijo cercano a 
los cinco años –llegó a la penal en 
embarazo-, a Nereyda se le encuentra 
feliz al mediodía del martes 29 de 
julio porque horas antes recibió una 

notificación del Segundo Tribunal 
Unitario, decretando su inocencia y 
anulando una condena inicial de 10 
años dictada por un Juzgado de Distrito.

Nereyda es la última persona que 
continuaba en prisión de varias más 
a quienes la PGR detuvo en Reynosa, 
a raíz de un enfrentamiento que dejó 
varios muertos, el 17 de febrero del 
2009. A finales del año pasado, se indicó 
en este espacio, fueron liberadas tres 
mujeres: dos ex oficiales secretarios y 
una ex secretaria de la Procuraduría 
General de Tamaulipas, y antes ocurrió 
igual con empleados del Servicio Médico 
Forense (SEMEFO) de esa entidad. A 
todos ellos se les pretendió vincular 
con el robo de uno de los cadáveres. 

De acuerdo con Nereyda, si bien 
conoció a uno de los hombres abatidos 
en Reynosa, jamás vio el cuerpo y mucho 
menos le fue entregado, pero unos días 

más tarde fue detenida, llevada a la 
ciudad de México en arraigo y luego 
trasladada a la penal de Tepic. 

Agregó haber conocido a las tres 
empleadas de la Procuraduría de 
Tamaulipas cuando eran traídas a 
Tepic. Y aquí permanecieron juntas. 

La PGR utilizó la versión del testigo 
protegido “El Pitufo” para armar el 
expediente que, como muchos más, 
se vino abajo, aunque después de 
varios años de mantener en prisión a 
los acusados.

En esos años se criticó que la 
PGR, en el sexenio del presidente 
Felipe Calderón, utilizara en exceso 
declaraciones de testigos protegidos, 
que en realidad se prestaban para 
cuajar detenciones.

“Mi caso fue algo bien difícil. Mi 

papá, mi mamá, venían a visitarme 
cuando podían. Mi hija tenía nueve 
años y al principio le decía que estaba 
trabajando con las señoras de la cárcel, 
en trabajo social, pero poco a poco 
entendió mi situación y entonces le 
platiqué la verdad”.

López Guzmán cuenta que en 
Reynosa tenía un SPA llamado Estilos, 
el cual tras su detención fue cerrado 
pero espera volverlo a abrir en breve.

“Aquí –en la cárcel- aprendí muchas 
cosas y estudié la preparatoria”. 

Señaló que mantuvo una relación 
amistosa con otras internas, a quienes 
ofrecería sus objetos personales tras 
conocer el anuncio de su liberación. 
Nada más tomaría lo necesario para 
el viaje.

Nereyda Elizabeth consideró como 

algo difícil de entender que haya pasado 
más de cinco años en la cárcel por un 
delito de delincuencia organizada en 
el que no tuvo participación. Es decir, 
estuvo en prisión más de la mitad de 
una condena inicial, pero se reafirmó 
su inocencia.

Aunque el martes 29 pudo haber 
llamado por teléfono a su familia 
para darles la buena noticia, optó por 
no hacerlo porque su mamá, Liliana, 
enfrenta un padecimiento de salud y 
no quería alterarla. 

Agregó que una vez en Reynosa 
buscaría la forma de hacerle llegar la 
noticia antes de encontrarse con ella 
y su papá, Eliazar, y por supuesto con 
sus hijos y demás familiares.

(No se autoriza la transcripción 
o copia de esta información a otros 
medios de comunicación. NO al robo 
de notas)

Los medios de comunicación constituyen un elemento fundamental en el desarrollo nacional 
y, sobre todo, en la vigencia y profundización de la democracia, la institucionalidad y la 
gobernabilidad. El periodismo es, ante todo, un servicio público. Por tanto, su ejercicio 
cotidiano implica una enorme responsabilidad social, cultural y ética. 

Les cumplirán a los burócratas por la proximidad del 
tercer informe de gobierno y de la elección federal: Águeda 
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Se dejará deuda en Tepic por más de 
mil millones de pesos: Juan Guerrero 

4

*Sigue cabalgando desbocadamente la deuda en Tepic, Polo tendrá que 
ingeniárselas en resolver los problemas y no ponerse a llorar, ya sabía y conocía a 

lo que se enfrentaba

Incrementarán a 200 pesos el 
salario mínimo si la población 
participa en consulta del PAN

Por Oscar Verdín Camacho

El PAN estima que conseguirá 
cuando menos 26 mil firmas en el 
estado, dentro de una encuesta que 
busca cambiar el salario mínimo en 
el país.

Ramón Cambero, dirigente estatal 
del citado partido, indicó que a nivel 
nacional ya se inició con la respectiva 
consulta, principalmente en las plazas 
públicas de los respectivos municipios.

Agregó que el formato puede 

ser impreso a través de la página 
salariodigno.mx. 

El PAN pretende obtener al menos 
dos millones de firmas en el país 
en lo que resta del mes, para luego 
presentarlas a la Cámara de Diputados 
y, a su vez, ésta la remita a la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación.

Cambero aclaró que a los interesados 
únicamente se les requiere que faciliten 
el folio y la clave que se encuentran 
en la credencial de elector.

Rafael González Castillo 

Hasta el 28 del presente tienen de 
plazo los panistas nayaritas para trabajar 
en la consulta  ciudadana con la cual 
pretenden hacer grandes  reformas y 
que se incrementen los  salarios mínimos  
en  todo el país. 

Con base a  lo planeado los de Acción 
Nacional esperan recolectar 26 mil 
firmas de igual número de personas 
de la entidad.

De lograrse  el  propósito  del PAN 

los salarios mínimos   en la entidad 
subirán a 200 pesos al día.

La recolección  de rubricas se harán 
en la entidad  a través  de mesas 
receptoras que se colocarán  en  cada 
una de las  cabeceras municipales del 
estado.

El presidentes estatal con licencia 
del Partido, Ramón Cambero Pérez, 
espera  que la consulta ciudadana sea 
exitosa  porque en la entidad el salario 
mínimo  no cubre ni las necesidades  
más indispensables  de una familia.             

Por: MARIO LUNA

El regidor del ayuntamiento 
capitalino, por el Partido Acción 
Nacional, Juan Guerrero Gutiérrez, 
dijo que es lamentable que se deje 
una deuda de más de 700 millones de 
pesos en lo que respecta a bancos, 
más la deuda con proveedores superior 
a los 300 millones de pesos, lo que 
hace heredar una deuda global de 
más de los mil millones de pesos 
en Tepic.

Ante esta situación financiera de 
deuda, será muy difícil maniobrar 

para obra pública y bienestar de 
los tepicenses, pero aclaró que 
dicha deuda no es originaria de 
esta administración, sino de las 
tres últimas administraciones que 
fueron las de Ney González, Cota 
Jiménez y Roberto Sandoval junto 
con su suplente Georgina López 
Arias, a ellos hay que culparlos de 
la falta de capacidad resolutiva de 
los problemas de la capital nayarita.

Y aunque en el tema de proveedores 
no se tiene cifra exacta de lo que se 
adeuda, es muy seguro que se deba 

más de 300 millones de pesos, por lo 
que se le solicitará a la tesorera que 
les de la documentación que refleje 
la deuda que se tiene y a que tiempo.

Juan Guerrero Gutiérrez, añadió 
que pese a que se estuvo abonando 
de manera normal y en tiempo, 
no fue lo suficiente para que los 
ingresos superaran a los egresos, 
ya que estos fueron superiores, 
debido a los malos manejos de las 
administraciones anteriores.

Se espera que en estas tres últimas 

quincenas que 
les resta para 
culminar esta 
administración 
municipal, dijo 
que se espera que la tesorera 
muestre capacidad e imaginación 
para solventar los gastos que se 
tengan y no suceda que no se tenga 
ni para pagar la nómina como ha 
venido sucediendo.

Se corre el riesgo que la última 
quincena no se tenga para pagar, sobre 
todo la quincena a los de confianza, 
particularmente a funcionarios de 

todos los niveles, regidores, síndico 
y alcalde.

 Más de 6 millones de pesos, sería 
lo que dejarían de pagar en la última 
quincena que les correspondería 
cobrar, eso solo a funcionarios y 
regidores, ya que lo que se busca es 
que no se toque ni salgan perjudicados 
los trabajadores de confianza ni de 
base.

Va PAN por 26 mil firmas por 
cambio en salario mínimo

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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PAN presentó recurso para modificar la 
composición en el Congreso: Ramón Cambero 

Por: MARIO LUNA

El presidente municipal de 
Tepic, Héctor González Curiel, 
señaló que aún cuando existen 
trabajadores con el tiempo 
necesario para ser basificados 
en el ayuntamiento capitalino, 
no se tiene la capacidad 
financiera para pagarles cada 
quincena a los más de 600 
trabajadores que se pretendían 
basificar.

Aclaró, que con él llegaron 
90 personas, las cuales se 
estarán yendo con él, por lo que 
espera que Polo Domínguez, 
no quiera meter demasiada 
gente, ya que de hacerlo, se 
vería en mayores problemas 
económicos.

Al preguntarle sobre los 
señalamientos que le hacen 
de que es él quien quiere 
dejar basificados a cerca de 
400 trabajadores, dijo que eso 
es una total mentira, ya que 
él no pretende darle bases 
a nadie, y quien ha exigido 
en ello, es la misma Águeda 
Galicia Jiménez, dirigente del 
SUTSEM, porque es ella la 
que ha enviado la lista de los 
que quiere basificar.

Héctor González Curiel, 

dijo que esa actitud de la 
dirigente sindical es totalmente 
incongruente e irresponsable, 
ya que por una parte exige 
reducciones en la nómina, sabe 
de la gravedad financiera que 
se tiene, sabe muy bien, que la 
falta de pagos a los trabajadores 
es precisamente porque no 
se tiene dinero para ello, por 
lo que ahora que ella misma 
exige incrementos salariales, 
pagos en tiempo y forma, 
mayores prestaciones, menos 
se podrá hacer, porque habrá 
como pretende ella, mayor 
número de trabajadores y sin 
tener dinero en el municipio, 
la imposibilidad será total, 

por lo que el exhorta a ella, 
es que reflexione y no ande 
queriendo meter a más gente 
al ayuntamiento, porque esto 
representaría que se llegue 
a la quiebra financiera y con 
ello al despido de todos los 
trabajadores, solo por una 
irresponsabilidad de la dirigente 
sindical, que no ve ni asimila 
los alcances de lo que propone.

Por lo pronto en esta 
administración no se dejará 
a nadie basificado, ya que lo 
que requiere la administración 
es una oxigenación y para 
ello no se debe de engrosar 
la nómina.

Por: MARIO LUNA

El presidente del Comité 
Directivo Estatal del Partido 
Acción Nacional, José Ramón 
Cambero Pérez, informó en 
conferencia de prensa, que su 
partido, presentó en tiempo y 
forma recurso legal, ante la 
sala constitucional del Tribunal 
Superior de Justicia, para que 
se modificara la composición 
en el congreso.

Es decir, que el número de 
diputados por cada partido sea 
congruente con el porcentaje 
de votación que obtuvieron en 
la pasada contienda electoral, 

por lo que no debe de haber, 
dijo sobre representación o 
sub representación.

Es por ello que este recurso 
legal ante la Sala Constitucional, 
es para modificar la composición 
en el congreso y la sub 
representación.

Ramón Cambero Pérez, 
explicó que en las elecciones 
anteriores, el PRI junto con sus 
partidos coaligados, sacarán 
un 48 por ciento de la votación 
y en el Congreso tendrá el 64 
por ciento de la representación, 
lo que lo hace tener una sobre 
representación con un 16 por 

ciento.

Mientras que su partido el 
PAN, obtuvo el 24 por ciento 
de la votación y en el Congreso 
solo tendrá un 16 por ciento, es 
decir, estará sub representado, 
lo que habla de una desigualdad 
ilegal y que estará en manos 
de los magistrados resolverlo.

Al preguntarle sobre si hay 
confianza en los magistrados 
de la Sala Constitucional, del 
Tribunal Superior de Justicia 
de nuestro estado, dijo que 
espera que fallen en apego a 
la legalidad, aunque lo ve muy 
difícil, y esperan ellos un fallo en 

Lourdes Huerta

La tarde de este lunes 
se reunió la comisión de 
justicia y derechos humanos 
en la sala de comisiones 
Esteban Baca Calderón del H. 
Congreso del estado y como 
invitados de honor estuvieron 
presentes el fiscal Edgar 
Veytia, el secretario general 
de gobierno José Trinidad 
Espinoza Vargas,  entre otras 
grandes personalidades, para 
el análisis de implementación 
del nuevo modelo de justicia 
penal en  el estado de Nayarit.

Al hacer uso 
de la palabra 
sobre este tema 
el  legis lador 
de Partido de 
la Revolución 
D e m o c r á t i c a 
(PRD), Miguel 
Á n g e l  A r c e 
M o n t i e l , 
expresó que  es 
importante que 
se avance en 
este rubro, sería 
muy posi t ivo 
sobre todo que 
en la capital o la 
parte aledaña se 

empiece a ejercer este modelo.
Pero será más significativo 

también rodearlo de los 
recursos necesarios para su 
implementación, entonces 
estaremos a tiempo que su 
aplicación empiece en diciembre 
de este año para que dentro del 
presupuesto de egresos que se 
fórmula o se tenga que aprobar 
en el 2014  estén incorporados, 
porque avances existen en 
materia de la elaboración, 
pero ningún  proyecto puede 
avanzar plenamente sino está 
rodeado del equipo humano, 
económico y  material que se 
requiere.

Nuevo modelo de justicia 
debe rodearse de todas 

las herramientas para dar 
resultado: Arce Montiel 

“Yo solo le di chamba a 90 personas y se 
irán también conmigo”: “Toro” González 

contra, por lo que dicho recurso 
se tendrá que ir a revisión a 
la Sala Regional del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de 
la Federación, el cual sin duda 
alguna estará dándoles la razón 
de que el PRI tiene una sobre 
representación.

Al preguntarle en que 
redundará que ellos obtengan 

un fallo a su favor, dijo que al 
PRI o a la Alianza por el Bien 
de Nayarit, conformada por 
el PANAL y Verde Ecologista, 
encabezaos por el PRI, es que 
les quitarán uno o dos diputados, 
lo que habla de que a ellos les 
tendrían que incrementar esas 
diputaciones, concluyó diciendo 
Ramón Cambero Pérez, líder de 
Acción Nacional en la entidad.
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Calles y Avenidas de Tepic no están siendo aprovechadas 
para agilizar la circulación vehicular: Rodolfo Pedroza

Llegaré bien preparado para 
realizar una eficiente tarea 
legislativa: Javier Mercado

*Propuestas para Polo.

*En beneficio de los nayaritas.

Por: Martín García Bañuelos.

Xalisco, Nayarit.-“Haber triunfado 
democráticamente el pasado 6 de julio 
como candidato que fui por la Alianza 
de Facto del PAN–PRD a presidente 
municipal hace sentirme satisfecho 
pero sobre todo, comprometido con 
toda la gente de Xalisco, ya que 
sé que me espera una gran tarea 
constitucional por realizar desde el 
próximo 17 de septiembre”, así lo 
manifestó en entrevista el alcalde 
electo de Xalisco, José Luís Lerma 
Mercado.

Abundó que las obras y acciones 
que habrá de realizar conjuntamente 
con el Cabildo que presidirá serán 
para que de manera incluyente el 
nuevo gobierno municipal, impulse 
el desarrollo eficiente de Xalisco, 
tanto en la zona rural como urbana 
y con ello seguirle dando continuidad 
al progreso.

Subrayó Lerma Mercado, “traigo 
una responsabilidad muy grande 
para cumplirle con hechos al pueblo 
de Xalisco, como son; los 11 mil 464 
votos que obtuve y que sin lugar 
a dudas son la fortaleza política y 
social para que conjuntamente con 
todas las esferas de gobierno darle 
cumplimiento a las demandas que 
recogimos en campaña.

El alcalde electo, indicó, que habrá 

de trabajar conjuntamente con los 
integrantes del Cabildo de manera 
incluyente donde dijo, están integrados 
nuestros compromisos de agua potable 
y empleo, que desde el próximo 17 de 
septiembre comenzaremos a cumplir.

Por último envió un mensaje a los 
visitantes y al pueblo de Xalisco para 
que disfruten de la tradicional Feria del 
Elote en su edición 2014, ya que esta 
bonita fiesta dijo, reúne a las familias, 
la festividad cuenta con eventos, 
religiosos, culturales, deportivos para 
que la gente los disfrute y se divierta 
alegre y sanamente.

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-El diputado local electo de 
Nayarit de extracción panista, Javier 
Mercado Zamora, manifestó en entrevista 
para este medio informativo que previo 
a tomar posesión como legislador está 
preparándose para entrar en funciones el 
próximo 18 de agosto, 

Cabe mencionar, que Mercado Zamora 
también dijo, que asistió como invitado 
especial del Presidente Municipal de Xalisco, 
Heriberto Castañeda Ulloa al tradicional 
rompimiento de la Feria del Elote, donde 
disfrutó de la alegría del pueblo que acudió 
a este anual festejo.

Abundó el entrevistado, que las actividades 
legislativas sabrá llevarlas a buen puerto, 
buscando siempre en unidad el beneficio 
de los nayaritas, con la toma de decisiones 
de la bancada albiceleste a la cual 
pertenece, lo mismo se sumará con las 
demás expresiones legislativas de otros 
partidos políticos, siempre y cuando haya 
coincidencias afines parlamentarias para 
impulsar el desarrollo de la entidad.

Javier Mercado subrayó, que analizará 
con lupa las propuestas que haga llegar el 
mandatario estatal al Poder Legislativo, “ya 
que nosotros habremos de impulsar leyes 
que en verdad beneficien a los nayaritas 

y no solo a unos cuántos personajes de 
la política estatal”.

Por último manifestó el diputado electo 
panista, Javier Mercado Zamora que la 
puerta de lo que será su cubículo en la 
próxima legislatura siempre estará abierta 
para atender las gestiones de la gente sin 
ver dijo, colores partidistas, religiones u 
estratos sociales, ya que lo que importa 
es atender a la ciudadanía, ya que para 
eso estaremos recibiendo un sueldo el 
cual tenemos que desquitar.

Por. Martín García Bañuelos.

Tepic.-“Estamos analizando la 
posibilidad de que en varias calles 
y avenidas haya circulación en 
ambos sentidos, ya que la ciudad a 
crecido  bastante y el tráfico vehicular 
cada día es más lento, por lo que 
estamos platicando con el doctor 
Polo Domínguez, para ver la manera 
de poder agilizar esas vialidades”.

Lo anterior fue manifestado por 
el Regidor electo de Tepic, Rodolfo 

Pedroza, quien comenta, que varias 
calles y avenidas de la ciudad no 
están siendo aprovechadas para 
que los vehículos circulen con mayor 
fluidez, sobre todo en las horas 
pico, cuando todo mundo quiere 
llegar pronto a casa, por lo que esa 
propuesta será analizada en cuanto 
tomemos posesión del Cabildo y de 
la nueva administración municipal.

El regidor electo por el PAN, 
señaló, que también están analizando 

seriamente ya no rentar locales para 
instalar dependencias municipales, 
por lo que están viendo, dijo, la 
posibilidad de construir un edificio a 
un costado del parque metropolitano, 
ya que ese lugar es muy amplio y 
ahí se podrían ubicar varias oficinas, 
que en mucho beneficiarán al nuevo 
Ayuntamiento de Tepic.

Rodolfo Pedroza, abundó, “lo que 
estamos proponiendo no está nada 
descabellado, ya que las rentas tienen 

en el colapso al ayuntamiento por 
lo que llegando nosotros estaremos 
viendo cómo disminuir gastos que 
nada más afectan las finanzas 
del ayuntamiento y esos recursos 
podrían ser aprovechados en otras 
cosas más importantes”.

Por último, Rodolfo Pedroza, 
indicó, que llegando al Cabildo 
capitalino, trabajará hombro con 
hombro con el doctor Polo Domínguez, 
para sacar del atraso al Ayuntamiento 

que cada día requiere de una 
intervención quirúrgica y restablecerlo 
de manera rápida, para servir a los 
habitantes que demandan muchas 
obras y servicios.

Gobernaremos Xalisco 
con gran responsabilidad: 

Lerma Mercado

*Junto con el Cabildo.
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•	 La	Fiscalía	General	y	el	Poder	Judicial	
de Nayarit, capacitan integralmente al cuerpo 
encargado de implementar el nuevo sistema 

de justicia penal.
•	 En	este	contexto	dio	inicio	el	curso	

taller	“Nuevo	Sistema	de	Justicia	Penal”	
dirigido	a	policías,	peritos,	ministerios	

públicos y jueces.
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El Gobernador de la Gente, 
Roberto Sandoval Castañeda, 
envío una iniciativa de ley al 
Congreso del Estado para que en 
diez años no se puedan otorgar 
nuevos permisos de taxi, como 
se acostumbraba al final de 
cada sexenio y ha ocasionado 

que actualmente exista una 
sobrepoblación de transporte 
público. 

“En estos momentos estoy 
mandando al Congreso del Estado 
una iniciativa de ley para que en 
10 años nadie dé un permiso de 

taxi y así se terminen los malos 
manejos de los gobiernos que 
al final del sexenio perjudican al 
verdadero transportistas”, comentó 
el Gobernador de la Gente ayer por 
la tarde en su muro de facebook. 

Una vez aprobada la Ley por 

los legisladores locales se podrá 
evitar que se continúe con la 
problemática de exceso de taxis 
en Nayarit, ya que tan sólo en 
la capital del estado existen al 
menos 11 mil permisos,  esto 
evita que continúe la competencia 
desmedida y hará que tengan 

Nayarit preparado para los 
Juicios Orales: Edgar Veytia

Respeto y apoyo a los taxistas: Roberto  Sandoval 

Tepic.- El Fiscal General Edgar Veytia 
y el Magistrado Presidente del Poder 
Judicial del Estado, Pedro Enríquez Soto, 
pusieron en marcha este lunes el curso-
taller “Nuevo Sistema de Justicia Penal”.

Dicho taller durará 400 horas y se 

impartirá por capacitadores altamente 
calificados a policías, peritos, ministerios 
públicos y jueces del Poder Judicial del 
Estado, según fue explicado en el acto.

Lo anterior con la finalidad de dotarlos 

de herramientas de cara 
a la implementación de 
los juicios orales, que 
comenzarán a funcionar 
en Nayarit en el último 
trimestre del presente 
año.

En el marco de este 
evento, el Fiscal General Edgar Veytia 
celebró la suma de esfuerzos entre el 
Poder Judicial del Estado y la Fiscalía 
General para impulsar el nuevo sistema de 
justicia penal en beneficio de la sociedad.

En su oportunidad, el Magistrado 
Presidente del Poder Judicial señaló que 
en esta primera etapa de juicios orales 
se atenderán delitos como abandono de 
familiares, daño en propiedad ajena y 
robo simple, entre otros. 

Cabe destacar que el nuevo sistema 
de justicia penal o de juicios orales, a 
la fecha opera totalmente en 3 estados, 
parcialmente en 8, entrará en vigor en 
breve en 5, en 15 está en etapa de 
planeación y en Nayarit iniciará a operar 
en diciembre próximo.

mejores ingresos los trabajadores 
del volante sin afectar al usuario. 

Cabe destacar que este acuerdo 
se realizó de manera conjunta 
con los permisionarios y líderes 
del transporte, quienes se veían 
afectados en su economía por los 
excesos al otorgar los permisos 
del transporte, el mandatario 
estatal ha reiterado en diversas 
ocasiones que su prioridad es que 
las familia nayaritas tenga una 
mejor calidad de vida y mayores 
oportunidades.

“Quiero que a mis amigos del 
transporte les vaya bien, Tepic 
está saturado de taxis y no 
queremos que se siga afectando la 
economía de los trabajadores por 
el otorgamiento de permisos que 
se encontraba fuera de control, es 
por eso que enviamos esta ley; 
hemos logrado grandes avances 
trabajando de la mano con los 
transportistas como son: becas 
y cursos de  capacitación, hemos 
entregado, además, el programa 
de seguro alimentario en beneficio 
de sus familias y es por eso que 
hoy las condiciones nos obligan a 
implementar esta nueva iniciativa, 
que seguro que sí, será de gran 
beneficio para todos”, mencionó 
el jefe  del Ejecutivo en el estado. 
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Tramo carretero Jala-Compostela 
en uso para el verano 2015

Política

Instalará SEDESOL en Nayarit 
comedores comunitarios móviles
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•	 De	los	184km	que	comprende	la	carretera	Jala-Badeba,	estarían	concluyendo	el	
37%	al	cierre	de	2014;	con	este	avance	se	acercarán	a	la	Riviera	Nayarit	los	más	de	10	

mil	vehículos	que	transitan	en	fin	de	semana,	puentes	y	vacaciones.

Por Mary Castro 

“Orientaremos de manera gratuita 
a micros y pequeños empresarios 
que, a siete meses de entrar en 
vigor la nueva Reforma Fiscal aun 
no la adoptan, este miércoles 6 de 
agosto a las cuatro de la tarde en 
las instalaciones del DIF Estatal”, 
informó Sergio Cázarez Santiago, 
Presidente del IMCP en Nayarit.

“El propósito del Instituto Mexicano 
de Contadores Públicos es que los 
contribuyentes que antes tributaban 
como Repecos y hoy en el nuevo 
Régimen de Incorporación Fiscal, 
RIF, aprendan como deben facturar, 
cuales son los medios para hacerlo y 
como deben registrar su contabilidad 
electrónica”.

“La propuesta nace a raíz de las 
declaraciones de los líderes del sector 
formal de comercio y empresarial de 
la entidad sobre la posibilidad de que 
muchos de sus socios contemplan 
irse a la informalidad luego de no 
encontrar el apoyo de la autoridad 
fiscal o no comprender el nuevo 
régimen de tributación”.

“Otro factor”, agrega Cázarez 
Santiago, “es que muchos de los 
pequeños contribuyentes se resisten 
al cambio y han manifestado no estar 
dispuestos, ni preparados para los 
efectos de las nuevas disposiciones 
fiscales. Algunos, inclusive, han 
decidido cerrar su establecimiento 
o darse de baja ante el SAT”.

“La conferencia de asesoramiento 

y orientación gratuita la ofreceremos 
contadores públicos certificados por 
el IMCP para que los contribuyentes 
aprendan como migrar de un régimen 
a otro, como usar la tecnología en 
sus actividades comerciales y como 
cumplir con el pago de sus impuestos 
en tiempo y forma”.

“Los pequeños comerciantes 
tienen nuevas y distintas obligaciones 
con el fisco, ahora están obligados 
a pagar el IVA; en algunos casos a 
contratar servicios contables y la 
situación es apremiante ya que en 
el mes de Julio debieron enterar el 
Impuesto Sobre la Renta, ISR, de 
los primeros dos meses del año” 

 
“Las declaraciones pueden 

presentarse a través de la página de 
Internet del Servicio de Administración 
Tributaria y ya asesorados podrán 
hacerlo el próximo periodo que 
concluye  el 17 de agosto, de ahí 
que sea importante que acudan 
este miércoles a la orientación 
gratuita”, concluye el líder local de 
los contadores.

Con el propósito de 
disminuir la carencia 
alimentaria y mejorar la 
calidad de vida de los 
nayaritas, el Gobierno de 
la Gente, a través de la 
Secretaría de Desarrollo 
Social (SEDESOL), en 
colaboración con el 
Gobierno de la República 
y la iniciativa privada 
instalarán Unidades 
Móviles Alimentarias 
(UMA) en la entidad.

El  t i tu lar  de la 
SEDESOL en Nayarit, 
Orlando Jiménez Nieves, dio a 
conocer que el proyecto para la 
instalación de comedores móviles 
comunitarios presenta un gran avance, 
explicó que entre los beneficios de 
esta estrategia social se encuentra 
el hecho de que las personas de 
escasos recursos de comunidades 
alejadas podrán consumir alimentos 
de calidad sin tener que transportarse 
a otros lugares, ya que un vehículo 
de SEDESOL se los llevará.

“La ventaja es que no tenemos que 
comprar un lote, rentar un inmueble, 
poner oficinas, pagar luz, nada, 
llega el remolque, se instala, saca 
las mesas y ahí come la población 
efectivo, y ese mismo remolque con 
el mismo recurso se destina y con el 

mismo personal, a otra comunidad y 
podemos hacer circuitos, y  un solo 
comedor móvil puede alimentar a tres 
o cuatro centros de población en un 
solo día y eso es importantísimo”, 
enfatizó.

Dio a conocer que se está buscando 
que la iniciativa privada done los 
comedores móviles a través de la 
compensación de impuestos con 
el Gobierno de la Gente, dijo que, 
además de disminuir la carencia 
alimentaria, este proyecto permitirá 
la generación de empleo para quien 
más lo necesite.

“Vamos a tener una reunión ya está 
próxima semana con el Consejo de 
la Construcción, con la Cámara de 
Comercio, con la CANACINTRA, con 
los grupos empresariales de Nayarit 

para hacerles una compensación fiscal 
de sus impuestos, de alguna cuestión 
que ellos ordinariamente aportan al 
gobierno, de manera deducible a 
través del DIF para que aporten en 
especie estos comedores, que van a 
estar de primer nivel, ya tenemos los 
diseños, y lo mejor es que en cada 
comunidad se va a capacitar a través 
del ICATEN a madres de familia que 
no tienen empleo para que preparen 
los alimentos, entonces llega el 
comedor y la misma comunidad se 
encarga de preparar los alimentos y 
con ellos se le da actividad económica 
a la gente”.

Se espera que finales del año 
las UMA ya estén funcionando y 
miles de familias nayaritas se vean 
beneficiadas.

En entrevista con la Oficina de 
Visitantes y Convenciones de la 
Riviera Nayarit (OVC), el director 
del Centro de la Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes en 
Nayarit (SCT), Jesús Miramontes, 
indicó que los 54km que comprende 
el tramo Jala-Compostela quedaría 
concluida al cierre del año, por lo 
que estaría lista para su uso a más 
tardar en el verano del 2015. 

Este avance representaría el 
37% de los 184km que comprende 
nueva autopista federal Jala-Bahía 
de Banderas, de la cual ya se tiene 

el 88% del derecho de vía. Esta obra 
está estimada para ser concluida en 
su totalidad en 2017 con un costo 
que oscila los 14 mil millones de 
pesos. Beneficiaría a los más de 
20 poblados que están a su paso.

Jesús Miramontes calculó entre 
5 y 6 mil vehículos usando la vía 
durante días comunes, pero en fin 
de semana, puentes o vacaciones, 
son más de 10 mil coches los que 
transitan por la actual carretera, 
misma que se reduciría en 50% 
su tiempo de traslado, toda vez 
construida en su totalidad.

De los 7 tramos que consta Jala-
Compostela, ya se han concluido 2, 
recordando que el Instituto Nacional 
de Antropología e Historia (INAH) 
está por liberar el 100% del camino 
restante en este tramo, ya que se 
encontraron hallazgos arqueológicos 
de la zona.

Ya está por iniciar la construcción 
del entronque Compostela 2 en el 
kilómetro 54, para unirlo al entronque 
Compostela 1. Para conectar estos 
entronques habrá de construirse un 
ramal, esperando que la temporada 
de lluvias permita su elaboración con 

Conferencia de orientación 
gratuita para contribuyentes del RIF 

*Este miércoles 6 de agosto

agilidad, de no ser así, lo más que 
se extendería su conclusión sería 
antes del primer semestre de 2015.

Esta carretera conectaría a 
futuro con la Guadalajara-Tepic, el 

Libramiento de Tepic y eventualmente 
con Tepic-San Blas, acercando los 
destinos de playa del estado con 
los turistas nacionales, algo que 
sin duda detonaría el turismo de 
la región.
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El “Toro” supervisa nueva plaza de Pochotitán
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•	 Este	martes	en	punto	de	las	11:00	horas	en	la	Sala	de	Sesiones	“Lic.	Benito	
Juárez	García”.

•	 Legisladores	locales	analizarán	y	aprobaránel	decreto	relativo	a	la	
declaratoria	de	Implementación	el	Nuevo	Modelo	de	Justicia	Penal	y	la	Ley	de	

Víctimas	para	el	Estado	de	Nayarit.

*La Trigésima Legislatura

       *Se construye con el apoyo de nayaritas que radican en los Estados Unidos
			*La	obra	se	acordó	en	pasada	edición	de	la	Feria	de	Nayarit	en	California

Tepic.- Con la anuencia del 
presidente de la Mesa Directiva, 
diputado Armando García Jiménez, 
este martes inicia el Tercer Periodo 
Extraordinar io de Sesiones 
correspondiente al Tercer Año 
de Ejercicio Constitucional de la 
Trigésima Legislatura, convocatoria 
que se hizo mediante acuerdo 
aprobado por unanimidad en la 
Diputación Permanente del pasado 
viernes.

En es te  te rcer  per iodo 

extraordinario de sesiones, los 
representantes populares nayaritas, 
analizarán y discutirándiversos 
temas legislativos relevantes e 
importantes para los ciudadanos; 
uno de los temas que se abordarán 
se refiere al dictamen con proyecto 
de decreto que contiene el Nuevo 
Código Penal  para el Estado de 
Nayarit, el dictamen con proyecto 
de Ley de Defensoría Pública y 
Asistencia Jurídica, dictamen con 
proyecto de decreto relativo a la 
declaratoria  de Implementación  

del Nuevo Modelo de Justicia 
Penal; temas en los que se tiene 
trabajando desde el mes de enero.

En este mismo orden de ideas, 
las diputadas y diputados locales 
nayaritas, tendrán a bien analizar 
y aprobar el dictamen con proyecto 
de Ley de Víctimas, el dictamen con 
proyecto de decreto que reforma 
diversas disposiciones de la Ley 
de Justicia  Alternativa, el dictamen 
con proyecto de decreto que 
reforma  y deroga diversos artículos 

del Código y 
Procedimiento 
Civiles, así como el dictamen con 
proyecto de decreto que reforma 
diversos artículos de la Ley de 
Tránsito y Transporte del Estado 
de Nayarit.

Es importante hacer mención 
que los legisladores nayaritas 
aprobaron por unanimidad que los 
integrantes de la Mesa Directiva 
que presidirán los trabajos 
parlamentarios del Tercer Periodo 

de Sesiones del Tercer Año de 
Ejercicio Constitucional sean: 
Presidente: diputado Armando 
García Jiménez, Vicepresidente: 
diputado Rafael Valenzuela Armas; 
Secretaria: diputada María Dolores 
Porras Domínguez; Secretario: 
diputado Miguel Ángel Mu Rivera; 
Vicepresidente Suplente: diputada 
Francia Jauffred García; Secretaria 
Suplente: diputada Leonor Naya 
Mercado;  Secretaria Suplente: 
María Luisa Espinoza Martínez.

Tep ic . -  Cumpl iendo los 
compromisos adquiridos con los 
habitantes del ejido de Pochotitán, 
el Ayuntamiento de Tepic entregará 
pronto la nueva plaza pública 
de ese lugar. Este lunes el 
presidente municipal, Héctor 
González Curiel realizó una visita 
de supervisión acompañado del 
secretario de Obras Públicas 
Jhony Vera, constatando que la 
obra ya registra un 60 por ciento 
de avance, saludando la notable 
participación de los nayaritas que 
radican en el estado de California, 
en los Estados Unidos.

 
El Alcalde afirmó que en unos  

20 días más se estará entregando 
la nueva plaza a la gente de la 

Inicia tercer periodo extraordinario de 
sesiones, resolverán asuntos legislativos 

de importancia para Nayarit

comunidad y que el costo de la 
misma asciende a  1 millón 721 mil 
773 pesos, cantidad lograda con 
la participación de los gobiernos 
Federal, Estatal y Municipal, y el 
apoyo de los migrantes nayaritas 
radicados en California.

 
“Es una realización que forma 

parte  del Programa 3x 1 Migrantes, 
con dinero que fue gestionado 
con los paisanos que viven en 

los Estados Unidos durante una 
Feria de Nayarit en aquel país, 
por lo que este tipo de éxitos 
se deben a ese gran encuentro 
que genera obras y acciones, 
buenas relaciones e inversiones 
que benefician a las familias que 
habitan en México.

 
“La buena relación con los 

migrantes nayaritas radicados en 
el vecino país es impulsada por 

el Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda”, puntualizó.

 
Cabe destacar que la nueva 

plaza de Pochotitán  tendrá el 
diseño uniforme que se ha estado 
ofreciendo en  zona rural y en las 
colonias de la ciudad; se trata de 
recrear la Plaza Principal de Tepic, 
ya que contará con una pequeña 
pérgola con el fin de que sea un 
espacio cultural y recreativo,  

andadores y banquetas en concreto 
hidráulico, iluminación y áreas 
verdes, entre otras características.

 
Héctor González Curiel saludó 

los logros que se obtienen en las 
ferias de Nayarit en California 
“ya que, como en este caso, los 
migrantes participan en las obras y 
en el desarrollo del estado, ejemplo 
del éxito de esos encuentros que 
se realizan cada año”.
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Tras analizar el decreto publicado 
en el Diario Oficial con fecha 21 de 
Febrero del 2013, que diera pauta a la 
presentación de Juicio Político contra 
todos los integrantes de la Vigésima 
Tercera Legislatura, instaurado por 
un ciudadano nayarita, del mismo 
se desprende que efectivamente 
el gobernador del Estado, Roberto 
Sandoval Castañeda, remitió la 
iniciativa de diversas disposiciones 
de la Constitución Política Local.

La iniciativa queremos pensar 
fue recibida por el Presidente de la 
Comisión de Gobernación y Puntos 
Constitucionales, que presiden e 
integran Carlos Sáldate Castellón y 
Jocelyn Fernández Molina, documento 
en que el mandatario de los nayaritas 
propone la transformación de la 
Procuraduría General de Justicia del 
Estado de Nayarit, por una Fiscalía 
que dependerá del Poder Ejecutivo, 
siendo el caso que el dictado decreto 
evidencia fue acordado a todas luces 
con -dolo- al omitir la legalidad sobre 
la figura jurídica de la citada institución 
encargada de la investigaciones y 
aplicación de la ley.

Tal vez, sea producto de la 
irresponsabilidad e ineptitud de 
los integrantes de la Comisión de 
Gobernación y Puntos Constitucionales, 
que preside el camionero Carlos 
Sáldate Castellón, quien sabe de 
leyes, lo que nosotros los periodistas 
ignoramos de cocina o costura, 
situación en que dejan mal parada 
la iniciativa del gobernante en turno.

Al analizar el escrito de Juicio 
Político que será heredado a la 
Vigésima Primera Legislatura Local, 
que posiblemente coordine Gianni 
Ramírez Ocampo, pue se sale de la 
legalidad, ya que en las reformas se 
observa el artículo 124 que contempla 
que los Diputados al Congreso del 
Estado, podrán ser sujetos de Juicio 
Político como está aconteciendo 
por Actos y Omisiones y tarde o 
temprano se resolverá mínimo con 
la inhabilitación para que  ocupen 
durante el resto de sus paupérrimas 
vidas un puesto, cargo o comisión de 
servicio público.

Lo anterior fue confirmado por 

el promovente de la controversia 
política, agregando que la actual 
legislatura tal vez se jacte de vivilla 
desde chiquilla, y piensan que el no 
atender el asunto en comento, es una 
conducta inteligente o se ignore que ya 
se está procesando otra denuncia por  
dicha circunstancia tan irresponsable.  

La observancia que existe en torno 
a esa denuncia de Juicio Político, es 
muestra que en ocasiones se elaboran 
leyes al vapor, sin valorar, estudiar y 
analizar los temas propuestos como 
es el caso, o que las comisiones las 

integren gentes incapaces, torpes 
y que ignoran los procedimientos o 
las Leyes, caso de Carlos Sáldate 
Castellón, del que hasta donde se 
sabe es un millonario transportista, 
pero mucho se duda que conozca de 
leyes y reglamentos, al no ser la Ley 
de Tránsito en que se fundamenta para 
proteger los negocios de camiones y 
combis que tiene como propietario. 

Desafortunadamente ese asunto 
del citado Juicio, será una herencia 
que habrá de recibir la próxima 
Legislatura que pudiera presidir el 
ex funcionario de las grandes obras, 
asunto al que obligadamente deberán 
dar atención legal, debido que el 
quejoso sostienen que llegara hasta 
las últimas consecuencias y de ser 
posible hasta con el Presidente de la 
República, Enrique Peña Nieto, para 
que por conducto de la Secretaria de 
Gobernación conozcan las conchinadas 
con que se legisla en Nayarit, por 
la ignorancia de muchos diputados.

Nayarit ha crecido en todos los aspectos 
en los últimos años, materia económica, 
cultural y social, todos estos ámbitos han 
visto una mejoría notoria, gracias a las 
buenas gestiones de la administración 
estatal a cargo del Gobernador Roberto 
Sandoval. Una de las gestiones que más 
ha hecho crecer el capital social y turístico 
de Nayarit, es el Auditorio de la Gente, que 
con su enorme capacidad de espectadores 
ha permitido la llegada de eventos que con 
anterioridad bajo ninguna circunstancia 
hubieran podido tener a Nayarit como sede, 
tanto los conciertos de grandes luminarias, 
como los eventos deportivos nacionales, 
como el Campeonato Nacional Charro y en 
estos días el campeonato CentroBasket 2014.

Si ponemos atención en los titulares 
de los medios locales e internacionales 
en los últimos días, todos los comentarios 
que la FIBA ha emitido a través de sus 
representantes oficiales, respecto de la 
organización del evento y de la capacidad 
del Auditorio de la Gente para ser sede de 
este evento, han sido más que positivos, 
así mismo, las mínimas adaptaciones que 
tuvieron que hacerse a la infraestructura 
física del Auditorio son un testimonio de la 
versatilidad de este espacio de esparcimiento 
con el que contamos los nayaritas, tomando 
en cuenta lo anterior, parece seguro afirmar 
que este CentroBasket 2014, será todo un 
éxito en todos los aspectos, más aun cuando 
ponemos en consideración que miles de 
visitantes se han dado cita en Nayarit para 
presenciar este magno evento, desde el día 
1 de la venta de boletos las filas en taquillas 
estaban compuestas tanto por nayaritas 
como por visitantes de otros estados que 
realizaron un primer viaje únicamente a 
comprar los boletos.

Como era de esperarse, la ocupación 
hotelera estará al máximo para esta 

semana final del CentroBasket 2014, así 
lo han informado los dirigentes del gremio 
hotelero en el estado, destacando el notorio 
incremento en el flujo de visitantes gracias 
al CentroBasket y bueno el beneficio no es 
únicamente de los hoteleros que mantendrán 
ocupados sus espacios en este periodo, 
sino que toda la cadena productiva tendrá 
beneficios, los restaurantes tendrán sus 
mesas llenas, con clientes en espera de 
probar las delicias culinarias que tenemos que 
ofrecerles, las tiendas minoristas de todos 
tipos, hasta los taxistas que seguramente 
están ofreciendo recorridos por la ciudad 
y sus principales atractivos.

Todos ganamos con este tipo de eventos, 
no en balde la Secretaría de Turismo a nivel 
federal, informó que en lo que va del año, 
el ingreso de turistas a territorio mexicano 
tuvo un aumento de dos cifras, México y 
Nayarit están en el foco de atención del 
turismo internacional gracias a eventos 
como el CentroBasket y por su puesto a 
la belleza natural de nuestro estado y de 
nuestro país.

En otros temas, me permito hacer de 
su conocimiento estimado lector, que tras 
un esfuerzo sobrehumano en la Cámara 
de Diputados, fueron aprobadas las leyes 
secundarias en Materia Energética, en 
palabras del Coordinador de la Bancada 
Priista en San Lázaro, Manlio Fabio 
Beltrones, “fue una discusión histórica tanto 
por la trascendencia de la reforma como 
por la duración temporal de los debates 
legislativos”, en efecto la anhelada reforma 
constitucional en materia energética del 
Presidente Enrique Peña Nieto, cierra otro 
ciclo, esperemos que los resultados no 
estén tan lejos porque la gasolina ya roza 
los 13 pesos y nuestros bolsillos cada vez 
se ven más afectados por el costo de los 
energéticos.

Decreto Legislativo ventanea al 
Ejecutivo y Fiscal

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

Con visión ciudadana
Enrique Vázquez Coronel
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*Primero	juego	donde	se	supera	la	cifra	de	los	100	puntos
*Hoy ante Puerto Rico por primer lugar del grupo

¡México Clasifica a  Semifinales 
del Centrobasket Nayarit 2014!

*107-64	derrotaron	a	El	Salvador

Tepic, Nayarit.- México 
aseguró su pase a la ronda de  
semifinales del Centrobasket 
Nayarit 2014, gracias al 
triunfo  contundente de 
107-64  ante El Salvador, 
correspondiente a la cuarta 
y penúltima jornada de la 
eliminatoria de grupos, 
siendo el primer partido 
donde se llega a la cifra de 
los tres dígitos.

El crónica de un triunfo 
anunciado,  durante el primer 
cuarto Sergio Valdeolmillos 
mando a la duela a Gustavo 
Ayón, Pedro Meza, Román 
Martínez, Francisco Cruz 
y Adam Parada, quienes 
pusieron distancia de por 
medio desde el inicio del 
juego, al concluir el primero 
cuarto México se iba con 
ventaja de 23-16.

El segundo periodo el 
coach del tricolor hizo 
varios movimientos, que 
en un principio tuvieron 
complicaciones  en sus 
movimientos que los llevo 
a perder algunos balones 
y El Salvador se acercaba 

18-23 con tiro bueno de Lee.

México ajustó y vendría el 
concierto de  Adrián Zamora 
quien sumó 12 puntos en 
ese periodo, incluyendo 
una  espectacular clavada 
que paró de sus asientos 
a los aficionados que se 
dieron cita al Auditorio de 
la Gente. Al medio tiempo 
los anfitriones sacaban 
20 de ventaja sobre sus 
oponentes, 47-27.

Para el regreso a las 
acciones México mantuvo 
el ritmo de juego, fue 
efectivo en sus ofensivas 
por las alas donde encontró 
la comodidad para que 
Francisco Cruz, Paul Stoll 
siguieran aumentando la 
ventaja y bajo el tablero el 
propio Ayón sumaba puntos 
para terminar 79-38 el tercer 
cuarto.

El partido se hacía adulto 
y cuanto restaban todavía 6 
minutos por jugarse México 
no cesaba en la paliza ante 
los centroamericanos, y 
con números de 97 -55 el 

público pedía ¡cien, cien, 
cien!, pero justamente la 
pelota se negaba entrar, 
hasta que Stoll hacia desde 

la línea de faul el 98 -57 y 
luego vendría  mediante 
colada Marco Román para 
el 100-57.

El marcador final seria 
107-64, que da confianza 
para el cuadro nacional 
para el cierre de la ronda 
ante Puerto Rico a jugarse 
este jueves a las 20:00 hrs, 
en duelo esperado por toda 
la afición que se ha dado 
cita de distintos puntos del 
país; El Salvador por su 
parte que lleva  a cuesta 
tres derrotas, cierra contra 
Islas Vírgenes.

Por México el mejor 

anotador fue Paul Stoll 
con 18 puntos, Gustavo 
Ayón y Adrián Zamora se 
fueron 12.

Por El Salvador Valladares 
fue el máximo anotador con 
24, seguido por Lee con 18.

En tiros triples, Stoll anota 
3 de 3,  Gabriel Girón con 3 
de 5 intentos. En se renglón, 
Lee de El Salvador se va 
con 4 de 8.

Resultados de la jornada: 
Cuba 72-67 Costa Rica; Ilsas 
Vírgenes 80-79 Bahamas; 
Jamaica 68-73 República 
Dominicana.

Juegos para miércoles 5
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Robín Zavala/ Texto y Fotos 

Una de las colonias más populares e icono de la 
capital Nayarita, celebró su treinta y tres aniversario 
en medio de la alegría, el cual prendió a sus propios 
habitantes así como a miles de visitantes, que 
disfrutaron de antojitos, juegos mecánicos, programa 
cultural, baile popular y pirotecnia.

El presidente de la sociedad de colonos afirmó que 
está fiesta tiene una derrama económica superior 
a los ocho cientos mil pesos, principalmente en los 
comercios que se instalan, pero también para los 
habitantes de este lugar.

Fue en la noche previa al gran baile de aniversario, 
coronaron a Mireya Sandoval como la reina de esta 
colonia del 2014 y la primera princesa Iris Lerma, de 
la misma manera, la Miss Chiquitita Dana Antonieta 
Ramírez, como la Miss Princesita y las reinas y 
princesas de la tercera edad. 

En grande las fiestas de la 2 de Agosto
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Tuxpan

Por: Robert Casa Sola. 

Debido a las próximas elecciones 
en las que ejidatarios del municipio 
de Tuxpan habrán de elegir el 
18 de Septiembre a su próximo 
representante ejidal, por allá 
nos van a ver seguido porque 
estaremos dando difusión a un 
gran amigo y al mejor candidato 
que puedan tener los Tuxpeños 
Don Efrén Nieves Mora,  no hay 
otro mejor para administrar el ejido 
más grande de México comentan 
en su mayoría ejidatarios de ese 
municipio. 

Efrén Nieves Mora es un hombre 
integro, de palabra con entera 
capacidad y lo mejor que No es un 
cartucho quemado, tiene grandes 
proyectos para los más de 1000 
ejidatarios con los que cuenta 
ese municipio, principalmente 
tener un acercamiento con el 
gobierno del estado, con las 
dirigencias nacionales campesinas, 
así mismo tiene contemplado 
que los ejidatarios cuenten con 
una cribadora, una empacadora, 
una deshidratadora con lo cual 
se pueda generar fuentes de 
empleo y se puedan comercializar 
a buen precio los productos 
agrícolas que se cosechan en esa 
localidad, así como la adquisición 
de nueva maquinaria pesada 
como lo son tractores agrícolas, 
retroexcavadoras, góndolas con 
lo cual se pueda apoyar a las 

familias de los ejidatarios en 
sus parcelas como el de poder 
darle de manera permanente 
mantenimiento a los caminos saca 
cosechas con los que cuenta la 
población de Tuxpan, que desde 
hace un puñado de años carecen 
quienes trabajan la tierra debido 
a que pasadas administraciones 
corruptas descapitalizaron al ejido 
cuando vendieron la maquinaria 
pesada con la que contaban los 
ejidatarios quienes ya tienen gallo 
para el ejido y este es dicen nuestro 
gran Amigo Efrén Nieves Mora.  

Quienes integran la planilla del 
poderoso círculo rojo son Efrén 
Nieves Mora como Presidente 
del Comisariado Ejidal, suplente 
Rolando Navarro Partida, Secretario 
Humberto Rosales Romero, 
suplente Ignacio Juárez Flores, 
Tesorero Filiberto Ruvalcaba 
Inda, como suplente la Licenciada 
Martha Rocío Fonseca Morales 
esta ultima una conocida y gran 
gestor social, en el consejo de 
vigilancia lo representa como su 
presidente Daniel López Ramírez, 
suplente Anastasio Alanís Mercado, 
Secretario Eulalio Castañeda 
Agui lar,  suplente Leobardo 
Ahumada, Tesorero Delfino Barrón 
y suplente Arnulfo Pérez Jiménez, 
como ven ninguno de ellos es 
cartucho quemado como los de 
enfrente. 

robertocasasola@jomulco.
com 

Efrén Nieves Mora con muy buena 
aceptación en el municipio de Tuxpan

Que se haga una exhaustiva investigación 
en la Clínica del ISSSTE: Derechohabientes

14

Por: Alfredo López Tovar. 

De un tiempo para acá se han 
escaseado los medicamentos y 
se han registrado misteriosos 
robos en la institución, por lo 
que derechohabientes le piden 
al Delegado Federal del ISSSTE 
Doctor Antonio Sandoval Pazos 
que haga una investigación 
para dar con el paradero de los 
amantes de lo ajeno que pueden 
ser de adentro o de afuera de la 
institución médica nos comentaron 
el día de ayer en nuestra visita de 
trabajo por la cabecera municipal 
de Tuxpan.

No sabemos si personal de la 
clínica están coludidos con los 
rateros que han logrado extraer 
de adentro de la institución 
médica un aparato del aire 
acondicionado, sillas, una mesa 
que de repente dejamos de ver 
los derechohabientes que no 
descartamos que sean rateros 
de afuera que ya vieron la forma 
de estar chiveando, lo que no 
dejan de ser robos extraños, 
al igual que constantemente 

estén faltando medicamentos 
controlados como psicotrópicos 
en el área de farmacias, o se 
los están robando o no están 
surtiendo medicamentos a la 
clínica del ISSSTE del municipio 
de Tuxpan que constantemente 
carece de medicamentos, es por  
eso que derechohabientes del 
ISSSTE del municipio de Tuxpan 
le estamos solicitando el Doctor 
Antonio Sandoval Pasos Delegado 
Federal del ISSSTE en el estado 

de Nayarit, que ordene una 
exhaustiva investigación 
para que se aclaren los 
mencionados robos como el 
desabasto de medicamentos 
en la mencionada institución 
médica expresan un gran 
número de afiliados al ISSSTE 
quienes también se quejan 
de que tienen más de tres 
meses sin agua potable 
entubada por lo que ya nos 
habremos de imaginar cómo 
están los WC. 

Otra de las molestias que 
también tenemos que lidiar 
quienes acudimos a la clínica 

del ISSSTE del municipio de 
Tuxpan es el cochinero que tienen 
quienes están remodelando el 
edificio, que en veces se presentan 
a seguir con la obra y de repente 
desaparecen por varios días 
dejando la obra tirada del vitropiso, 
así como las remodelaciones que 
están haciendo y que no tienen 
para cuando terminar. 

Que personal de la delegación 
estatal del ISSSTE se den un día 
de estos una vueltecita por acá 
al municipio de Tuxpan para que 
se enteren por ellos mismos del 
desmadre que hay en la clínica 
donde es necesario saber si los 
ratas son de adentro o de plano 
son de afuera y están coludidos 
con alguno de los trabajadores 
comentan derechohabientes 
del municipio de Tuxpan como 
de las localidades aledañas 
de los municipios de Santiago 
y Rosamorada quienes están 
totalmente sorprendidos que de 
unos meses para acá se esté 
escaseando el medicamento 
y mas el controlado como el 
psicotrópico. 

•	 No	hay	otro	mejor	para	administrar	
el	ejido	más	grande	de	México	comentan	

ejidatarios	de	ese	municipio.	

•	 De	un	tiempo	para	acá	se	han	estado	escaseado	los	medicamentos	
y	se	han	registrado	misteriosos	robos	en	la	institución,	por	lo	que	

derechohabientes	le	piden	al	Delegado	Federal	del	ISSSTE	Doctor	Antonio	
Sandoval	Pasos	que	haga	una	investigación	para	dar	con	el	paradero	
de	los	amantes	de	lo	ajeno	que	pueden	ser	de	adentro	o	de	afuera	de	la	
institución	médica	nos	comentaron	el	día	de	ayer	en	nuestra	visita	de	

trabajo	por	la	cabecera	municipal	de	Tuxpan.

Estoy a sus órdenes en 
mi  cor reo  e lec t rón ico : 

alfredlopeztovar@yahoo.com.
mx
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Tuxpan

Por: Alfredo López Tovar. 

La ambición de líderes charros 
por querer a toda costa ser los 
protagonistas y los candidatos a 
los diferentes puestos de elección 
popular como lo son los señores 
Eduardo Valderrama y Eduardo 
Ponce debilitan al sector agropecuario 
porque jamás van a estar unidos 
para exigirle al gobierno más apoyos 
y para protestar por la porquería 
de obras que nos quiere imponer 
el gobierno con la construcción del 
Canal Centenario que será nutrido 
con el agua contaminada del río 
Santiago el más contaminado de 
todo México y el séptimo de todo el 
mundo, así como con la construcción 

de la Presa las Cruces en el cauce 
del río San Pedro que no será otra 
cosa más que desviar el agua 
a otros estados para venderla y 
chinguense los productores del 
campo, los productores de ganado, 
los pescadores y los cultivadores de 
ostión quienes será los principales 
afectados me dijo el día de ayer lunes 
el Ejidatario Benjamín Arciniega, 
quien está muy molesto por la 
determinación que han tomado los 
Eduardos, el primero de ellos es 
un mal perdedor y sabiendo que 
no lo quiere la gente de Tuxpan 
se empeña en querer ser. ya 
ha jugado todas las posiciones 
políticas y todas las ha perdido 
porque siempre ha buscado llevar 

agua para su molino, del segundo 
aun no termina su administración 
como Sindico Municipal y ya anda 
buscando otro hueso como presidente 
del comisariado ejidal. 

Que acaso no hay otros candidatos 
en el municipio de Tuxpan que 
nomas estos dos vividores de la 
política cada tres años se quieren 
postular para los diferentes puestos 
de elección popular quienes sino 
son favorecidos se abren para hacer 
grilla en contra de los que si son 
aceptados y sino forman otro grupo 
político para debilitar aun mas a las 
organizaciones de ese municipio tal 
y como paso con el señor Eduardo 
Valderrama quien molesto porque 

no fue agraciado formo su propio 
grupo el circulo verde que está 
conformado con puro traidor y 
con puro cartucho quemado que 
además los detesta la gente por 
gandayas y porque nomas saben 
halar agua para su molino agrega el 
ejidatario Benjamín Arciniega quien 
lamenta que el sector agrario este 
muy dividido. 

En nuestra próxima visita al 

municipio de Tuxpan indagaremos 
para dar a conocer los nombres de 
quienes integran los tres grupos 
políticos que están participando 
para la presidencia ejidal y le 
corresponderá a los cientos de 
ejidatarios decidir por quienes 
piensen que son la mejor opción 
para ellos. 

Estoy a sus órdenes en mi correo 
electrónico: alfredlopeztovar@
yahoo.com.mx

Por: Robert Casasola. 

A los empleados del gobierno 
del estado les vale madre que 
los ayuntamientos no tengan 
para pagarle a sus empleados 
y se pavonean diciendo que no 
habrá prestamos para que paguen 
la nómina, entonces con que 
vamos a tragar los trabajadores 
de los ayuntamientos que no 
tenemos ni para comprar un 
kilo de tortillas, como a ellos 
no les hace falta nada que nos 
chinguemos los empleados de 
los ayuntamientos. 

Estamos muy de acuerdo 
que ya no haya préstamos 
para la ejecución de obras 
porque los alcaldes actuales ya 

van de pelada, pero por favor 
señores, préstamos para que 
se pague la nómina debe de 
haber así como para que se 
nos pague el finiquito comentan 
en su mayoría empleados de 
confianza del ayuntamiento de 
Tuxpan quienes tienen mucha 
razón de estar molestos con los 
funcionarios de primer nivel del 
gobierno de Roberto Sandoval 
porque ellos no tienen la culpa 
de que existan desfalcos en los 
ayuntamientos que siempre han 
existido, en ese caso que metan 
al bote a los ex alcaldes y a los 
actuales que se les ha descubierto 
enriquecimiento ilícito, los 
trabajadores no tenemos porque 
pagar los platos rotos de los 
malos funcionarios. ¡¡Hasta 

cuando nuestros gobernantes 
nos van a seguir afectando a 
todos los pobladores que ya 
estamos fastidiados de tanto 
valemadrismo!! 

Para finalizar, dicen empleados 
del ayuntamiento de Tuxpan que  
no sean tan ojetes y que por 
favor informen a la población 
de la construcción del Canal 
Centenario y de la presa las 
Cruces, así como el ecocidio 

que le van a causar a los 
manglares, marismas con lo que 
se incrementara el desempleo 
por la falta del agua del río San 
Pedro que pretenden desviar 
a otros estados y nos quieren 
compensar con la contaminada 
agua del río Santiago con la que 
habilitarán el canal centenario 
que está altamente intoxicada 
y si no creen que le pregunten 
a las cientos de familias de 
las poblaciones del salto y 

juanacatlán en el estado de 
Jalisco que están muriendo 
por la alta contaminación del 
río Santiago y que por cierto 
fue difundido recientemente a 
nivel nacional en el noticiero de 
primero noticias que conduce el 
periodista Carlos Loret de Mola. 

¡¡Que poca, que gobiernos 
tan corruptos tenemos!! 

robertocasasola@
jomulco.com 
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Cientos de familias sin dinero ni para comprar 
un kilo de tortillas: Empleados municipales
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Los donativos siguen llegando a la casa 
hogar nuestra Señora de los ángeles

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Los 
donativos siguen llegando a la 
Casa Hogar Nuestra señora de 
los Ángeles, procedente de gente 
de buena fe, movidos por un acto 
de altruismo, convencidos que es 
una buena causa ayudar a los 
ancianos desamparados en este 
municipio, esta vez llegaron de 
la UAN, campus Ahuacatlan, por 
conducto de su titular el contador 
Oswaldo Montaño.

Con este fuerte donativo 
en especie otorgada por esta 
importante comunidad,  los 
residentes siguen  siendo 
atendidos con calidad en este 
santuario humanitario dirigido por 
Cuco Miramontes, quien a diario 
realiza gestiones para recolectar 

recursos y  que 
esta  organización 
siga siendo casa 
p ro tec to ra  para 
personas vulnerables 
carentes de recursos 
y en viven fuera del 
entorno familiar.

A pesar de que 
los gastos del asilo 
son altos y muchas 
de las veces lo 
que se recauda no 
es suficiente,  los 
ancianos s iguen 
recibiendo la atención 
esmerada de siempre 
con  un servicio 
médico adecuado, 
cabe señalar que 
Cuco Miramontes, no es un santo,   
un  religioso, o trabajador social,  

solo es un personaje de la vida real 
que tiene como visión mediática 
ayudar a quienes menos tienen.

 Por Jorge Mendivil “Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Grupo 
de taxistas de Ixtlán del Río y 
Ahuacatlan denunciaron que son 
víctimas de agresiones, extorsiones 
y discriminación por parte de los 

elementos de tránsito asignado en 
el municipio de Jala, al momento 
de ofrecer su servicio de taxi,  son 
sancionados,  no nos permiten trabajar 
como vamos a mantener a nuestras 
familias.

Otro de los demandantes que por 

temor pidió omitir sus generales, dijo 
que los agentes de tránsitos los han 
retado a golpes cuando les reclaman 
su derecho de levantar pasaje en 
los límites de zona, azuzados por 
los taxistas de Jala, los Tamarindos, 
realizan cacería de brujas y en cambio 
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El virtual 
líder del CEN de la CNC, fue recibido 
por miles de cenecistas en su visita 
el estado de  San Luis Potosí, tierra 
de Graciano  Sánchez. Fundador 
de la CNC. Para comentarles que 
la reforma profunda al campo 
ya es una realidad, gracias al 
presidente Enrique Peña Nieto, 
y para comentarles que está 
totalmente comprometido con los 
cambios en el campo.

En esta interesante visita estuvo 
acompañado por el gobernador 
Fernando Toranzo, gobernador 
constitucional del Estado de San 

Luis Potosí, y con el respaldo 
conjunto de los Priistas del Estado 
fortalecerá a esta organización, 
el Ingeniero Gerardo Limón, 
presidente de la CNC, San Luis 
Potosí,   fue el encargado de 
realizar el gran evento en apoyo 
de Manuel Cota.

El campo necesita acciones de 
terapia intensiva, no es comprensible 
que los precios del mercado para 
los ejidatarios estén por debajo 
de los costos de producción,  con 
Cota Jiménez, la balanza se tiene 
que inclinar a favor de la gente del 
campo, agricultores, comuneros, 
y pequeños propietarios tienen 
que tener mejor calidad de vida.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Vecinos 
del municipio de Tepic, hacen 
añoranzas y cuentan que hace 
casi tres años Carlos Sáldate, 
diputado local, tomó las riendas 
de la gestión en el interior del 
palacio legislativo y al término de 
su mandato aspira una diputación 
federal en las elecciones del 2015, 

aún le arde la herida porque no 
fue candidato por la presidencia 
de Tepic.

El estado de Nayarit, está 
saneado y se puede invertir, pero no 
gracias  a sus gestiones, a lo largo 
del tiempo de su administración 
solo ha producido conflictos 
políticos y electorales por sus 
decisiones fuera de juicio y la 

opinión de la gente,  es que debe 
de estar sentado en el banquillo 
de los acusados, en vez de andar 
cacaraqueando que aspira ser 
diputado federal.

Cabe hacer notar que en el 
municipio de Ixtlán del Río, hay 
buenos prospectos, mejores que 
Sáldate,  para aspirar  diputaciones 
federales, entre ellos sobre sale 

la figura política del licenciado 
David Salas García,  quien tiene 
los suficientes meritos para aspirar 

a este nivel, incluso,  David Salas, 
tiene mejor presentación,  en lo 
físico y en lo educativo.

San Luis Potosí recibe 
con los brazos abiertos a 

Manuel Cota Jiménez

Denuncian taxistas de Ixtlán y Ahuacatlán 
agresiones por elementos de tránsito

Sáldate tiene que ir a sentarse 
al banquillo de los acusados
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a ellos si les permiten levantar pasaje 
en Ixtlán y Ahuacatlan,  como si 
fueran locales. 

Ante esta anómala situación los 
Taxistas del municipio de Jala y 
del municipio de Ahuacatlán, están 
incómodos por el trato discriminatorio 

que reciben por los elementos de 
tránsito que se dedican a extorsionarlos 
para permitirles chambear,  por lo que 
piden que el director de tránsito estatal 
ponga remedio y evite fricciones entre 
las diferentes agrupaciones de taxis 
en la zona sur.
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Terminan fiestas patronales de Santiago y Santa 
Ana en el barrio de mancillas: Abraham Acosta

Con mucho ánimo Panchito 
Alduenda celebra su 

73 aniversario de vida

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- El pasado 
sábado 26 de Julio de 2014 
por la tarde concluyeron las 
fiestas patronales de “Santiago 
y Santa Ana” en el “barrio 
de Mancillas” fiestas que se 
llevan a cabo cada año donde 
se organizan juegos bailes y 
eventos de toros,  hoy este 

bonito evento dio por terminado 
al pie de la iglesia del mismo 
lugar donde se presentaron 
bailables de danza árabe 
conformados por niñas, para 
dar por terminado el evento con 
la coronación de las presentes 
reinas y despedir a las reinas 
salientes.

Dicha coronación estuvo 
a cargo del ex presidente de 

Por Eduardo Canales Sánchez/ 
Gente y Poder

ACAPONETA.- El Pasado 27 de julio 
fue un día especial para Francisco 
José Alduenda Vázquez,  mejor 
conocido como “Panchito Alduenda” 
quien cumplió 73 años de vida, siendo 
felicitado por sus familiares y amigos. 

Fue en el año de 1941 en la 
ciudad de Acaponeta el nacimiento 
de este popular personaje que en 
su juventud fue un gran filarmónico 
quien se distinguía por su inteligencia 
y habilidad para tocar diversos 

instrumentos musicales.
Actualmente “Panchito Alduenda 

vive por la calle Zacatecas y su sobrino 
Rodolfo Alduenda Echegaray le brinda 
las atenciones necesarias, en un 
encargo muy especial solicitado en 
vida por su madre Conchita Ahumada 
Echagaray (+) y de corazón lo realiza. 

Sin duda el domingo 27 de 
julio Francisco Alduenda disfrutó 
alegremente de su cumpleaños como 
aparece en la foto con su sobrino 
Rodolfo y Cristian Ronaldo Alduenda 
quienes son parte de su familia del 
homenajeado. 
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ecualaT

Tecuala Alberto Parra y su 
distinguida esposa Estela 
Trujillo de Parra, también se 
contó con la participación de 
Marco Antonio Cedano, quien 
condujo el evento y agradeció 
el apoyo de todas las personas 
que participaron y apoyaron 
dicho evento, en el lugar se 
quemaron luces de colores así 
como la quema de un torito que 
hiso correr a los presentes, aquí 
le damos conocer el nombre de 
las niñas participantes reinas 
salientes, Gisel Franchesca, 
Keila Fausto, Marisol Pineda,  
reinas de las fiestas patronales 
Deisy Paola Arangure, María 
del Carmen Zamorano, Y 
Esmeralda Elizabeth Mancillas.
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*El presidente electo de Huajicori no baja la guardia y ya 
trabaja desde este momento en todas las zonas serranas  
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Pedro Bernal/ Gente y Poder
 
HUAJ ICORI . -Serg io  Range l 

Cervantes, camina con la bandera y el 

slogan del gobernador del estado Roberto 
Sandoval Castañeda, “UNIDOS” porque 
ese es el compromiso del presidente 
electo por Huajicori, con unidad y con 

trabajo se logrará ese gran desarrollo 
que necesita la sierra Huajicorense, 
todos los días Sergio Rangel y su 
equipo de trabajo anticipan gestiones 
en beneficio de los ciudadanos de la 
zona serrana, que van hacer el motor 
de su gobierno municipal a partir del 
17 de septiembre próximo.

En su casa como oficina de gestoría 
recibe a diario a las personas de 
diferentes comunidades como de 
Mesa de Alacranes por mencionar 
algunas, que van y buscan una gestión 
favorable hacia ellos, o ir a la comunidad 
de Rodeo de Arriba, para apoyar a 
personas que necesitan una terapia y 
con la gestión ante el gobernador de 
estado, esto se hace realidad, y por 
si fuera poco por otro lado su equipo 
de trabajo, van a las comunidades de 
Santa María de Picachos, San Andrés 
Milpillas, por mencionar algunas a 
recoger documentación de los jóvenes 
estudiantes de nivel bachillerato para que 
accedan a una beca y puedan continuar 

sus estudios.

S i n  n i n g ú n 
problema en su 
gobierno la mujer será 
una prioridad para 
gestionar estudios 
médicos, como la 
s e ñ o r a  C l a u d i a 
Bernal Hernández,  
de la comunidad 
de Zapotillos quien 
sol ic i tó  atención 
médica especializada 
de un ginecólogo en la 
ciudad de Tepic, y la 
solicitud fue atendida 
de inmediato por el 
propio presidente electo, dándole una 
respuesta favorable, y sin descanso 
alguno antes de tomar posesión está 
dando verdaderas muestras de querer 
hacer bien las cosas, las comunidades del 
Caimán, y la Quebrada, pertenecientes 
a este municipio tendrán muy pronto 
la Tele-preparatoria, sabatina con las 

gestiones hechas ante la Subsecretaría 
de Educación Media Superior y de 
Investigación de Nayarit, por  el 
presidente electo de los Huajicorenses 
Sergio Rangel Cervantes, dice su 
lema de gobierno; “UNIDOS CON EL 
C. GOBERNADOR DEL ESTADO: 
ROBERTO SANDOVAL CASTAÑEDA 
VAMOS POR MAS SOLUCIONES”

Con el gobernador del estado “unidos vamos 
por más soluciones”: Sergio Rangel Cervantes
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La industria eléctrica en la mayoría de los 
países en la década de los años 80 se hallaba 
en manos del sector público; las empresas 
eran empresas del Estado integradas vertical 
y horizontalmente; sus actividades se ejercían 
en situaciones monopólicas. Con la caída del 
bloque socialista y la troika de los gobiernos de 
Inglaterra, EEUU y el Vaticano las condiciones 
mundiales comienzan a cambiar y a desarrollarse 
un capitalismo descarnado envuelto en las 
políticas públicas e ideológicas del neoliberalismo 
tendiente al desmantelamiento de los Estados 
de tipo keynesianos y al debilitamiento de los 
Estados Nacionales para convertirlos en Estados al 
servicio de los intereses directos de dicho capital. 
Se trata de liberalizar y privatizar las empresas 
públicas y como en el caso de México, de que 
el PRI de marcha atrás en su proyecto histórico 
para alinearse al capital transnacional.

Estas condiciones superestructurales del 
capitalismo de las dos últimas décadas del 
siglo pasado y del presente favorecieron la 
globalización del capital y la formación de 
empresas transnacionales. En particular favoreció 
la constitución y la expansión de empresas 
eléctricas transnacionales que tienen su sede en 
Norteamérica y España y que empiezan a jugar 
papeles fundamentales en los sectores eléctricos 
de los países latinoamericanos. La justificación 
formal en todos lados es la misma: “búsqueda 
de la mejora de la eficiencia en el servicio que 
permita la reducción de las tarifas, una mejora 

de la calidad y una extensión de su cobertura a 
toda la población.”

Con la misma justificación hoy toca a México 
desmantelar su industria estratégica para 
el desarrollo y permitir a las corporaciones 
transnacionales integrar dentro de sus sistemas 
globalizados a estas empresas eléctricas y 
obtener espectaculares ganancias extraordinarias, 
aunque está en duda que bajen los precios y 
mejore la calidad. 

En la actual idad la CFE distr ibuye 
aproximadamente 55,000 megavatios (MV) y la 
Comisión Reguladora de Energía ha otorgado 
760 permisos al “sector privado” para generar 
35,186 MV que representan el 60% del total. Los 
proyectos tendrán una inversión aproximada de 
50,000 millones de pesos. Para tales efectos la 
CFE lanzará el jueves 14 de agosto la convocatoria 
internacional para la construcción de por lo 
menos 4 nuevas centrales eléctricas, las cuales 
estarán ubicadas en el norte del país y serán 
construidas bajo la modalidad de Productores 
Independientes de Energía. Al mismo tiempo 
se lanzará la convocatoria para una central que 
será construida bajo la modalidad de obra pública 
financiada, esto es, el constructor privado lleva 
a cabo todas las inversiones contratadas para lo 
cual obtiene directamente el financiamiento de 
largo plazo que le permita pagar las obras. Al 
finalizar la obra la CFE paga 100 por ciento del 
precio contratado al aceptar las instalaciones, 
cuya operación y mantenimiento corren a cargo 
de la CFE. En fin

Primero que nada, la persona debe haber 
pasado por un evento traumático, si no hay ese 
antecedente no podríamos hablar de estrés 
postraumático. Un abuso, violación, asalto a 
mano armada, quizá un accidente en donde 
hubo muertos: todos estos pueden ser eventos 
traumáticos. Además hay cierta sintomatología 
que presenta una persona que tiene estrés 
postraumático. Estos son los tres puntos básicos 
en los que se expresa el estrés postraumático: 
repetición de la vivencia, evasiones y aumento 
de la excitación emocional. La repetición de la 
vivencia es cuando la persona tiene recuerdos 
o pesadillas repetidas sobre el evento que le 
causó la angustia. Algunos sufren flash back, 
que son memorias involuntarias, alucinaciones u 
otras emociones vívidas: sienten que el evento 
está sucediendo o va a suceder nuevamente. 
Otros sufren gran tensión fisiológica cuando 
ciertos objetos o situaciones les recuerdan 
el evento traumático: se sienten inquietos, 
angustiados y tensos porque están reviviendo 
esa experiencia desagradable.

El estado de evasión es cuando 
sistemáticamente evitan las cosas que les 
recuerdan el evento traumático. Esto puede 
llegar a causar evasión de todo tipo: de 
pensamientos, sentimientos, conversaciones, 
actividades, lugares o personas que les recuerden 
la experiencia. La persona hará todo lo posible 
por evitar pláticas que le recuerden aquello que 
le pasó; evitará los rostros, caras, personas o 
lugares que le recuerden aquella agresión que 
sufrió. Todo esto se llama “evasión” y llega a ser 
un componente importante en sus vidas. Por el 
contrario, otras personas parecen no responder 
a las cosas o situaciones relacionadas con el 
evento y no recuerdan mucho sobre él; como 
un tipo de amnesia voluntaria. Cuando tú le 
preguntas: “¿qué sucedió en ese momento?”, 
te responde: “no recuerdo, no tengo claridad 
en mi mente, no sé que pasó”. La realidad es 
que está evitando pensar en su experiencia. 
También pueden mostrar una falta de interés 
en las actividades que les eran importantes 
antes del evento, se sienten alejados de los 
demás, sienten una gama de emociones más 
limitada y no tienen esperanza sobre el futuro. 
Emocionalmente se sienten aislados, solitarios 
y deprimidos; ven un futuro poco esperanzador 
y no tienen una verdadera interacción con los 
demás. De hecho, son personas que antes del 
trauma solían disfrutar de ciertas actividades, 
pero después pierden el placer por la vida, 
se vuelven huraños, viven a la defensiva, no 
tienen amigos y no saben relacionarse con los 
demás. No saben dar amor y no saben recibir 
amor. Otro punto importante es que tienen un 
aumento de excitación emocional; tienen 
dificultades para dormir o, una vez dormido, 
frecuentemente está despertando y ya no puede 
volver dormirse. También hay irritabilidad, 
tienen momentos de mucha rabia e ira, se 

les dificulta concentrarse, están muy alertas 
o cautelosos sin ninguna razón clara; hay 
nerviosismo y fácilmente se asustan. Además 
sufren de insomnio severo y eso los desgasta 
muchísimo; entonces, durante el día, se sienten 
agotados, cansados, andan arrastrando los pies 
porque no descansan, siempre están alertas o 
cautelosos y eso produce un desgaste constante.  
ALCOHOL, DROGAS Y SUICIDIO DURANTE EL 
ESTRÉS. Es importante saber que las personas 
con trastorno de estrés postraumático, con 
frecuencia consumen alcohol o drogas como 
forma de automedicarse o para sentirse mejor. 
El alcohol y algunas drogas tienen cierto efecto 
de relajación; entonces, como la vida de estas 
personas es muy desagradable, angustiante 
y estresante, buscan algo que les produzca 
cierta relajación, cierta forma de evadirse del 
estrés en el que están. Lamentablemente, al 
no entender que ese estrés en el que están 
viviendo tiene solución médica, buscan una 
salida equivocada por medio del alcohol y 
las drogas. Que importante es que aquellos 
que estamos saludables ayudemos a quienes 
padecen este trastorno y, ayudándolos, no 
solamente les facilitaremos la salida, sino 
también evitaremos que caigan en la puerta 
falsa del alcohol y las drogas. Si usted es padre 
o madre de familia, tenga cuidado con sus hijos; 
el alcohol y las drogas producen sensaciones 
agradables. Si no produjeran esas sensaciones, 
nadie tomaría alcohol ni consumiría drogas. 
Tenga cuidado porque por eso es que las 
drogas y el alcohol han tenido tanto éxito en 
la juventud. Las personas que tienen estrés 
postraumático corren un riesgo, más elevado 
que la población en general, de suicidarse. 
En una sociedad como la nuestra nos damos 
cuenta de que las tasas y los porcentajes de 
muerte por suicidio cada vez se incrementan 
más. Estamos viviendo en una sociedad 
enfermiza y agresiva y, desafortunadamente, 
muchas personas no saben enfrentar la vida 
y no buscan soluciones para sus traumas. 
Finalmente recurren no sólo al alcohol y a 
las drogas, sino al suicidio. Seguiremos en 
el tema. Hasta la próxima. Conferencista y 
Psicoterapeuta Familiar. Consultas Celular 
311 136 89 86.

REDESCUBRIENDO
Por: José Miguel Cuevas Delgadillo

Síntomas	del	Estrés	Postraumático.

LA IP DESBANCA A CFE
Por	Octavio	Camelo	Romero
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Compostela

	 En	cuento	a	los		jóvenes	estudiantes,	la	Alcaldesa	electa,		dijo	que		contarán	con	el	apoyo	de	su	administración;	
además, afirmó que buscará la vinculación de los sectores productivos e instituciones educativas para que estos sean 

incorporados a las actividades laborales que, a su vez, les permita obtener ingresos económicos para atender las necesidades 
de sus familias y así evitar su inmigración hacía el vecino país del norte en busca de mejores oportunidades

Gobierno de Alicia Monroy  apostará 
al desarrollo económico de Compostela
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Compostela.- Tras sostener un encuentro 
con habitantes de Compostela, Alicia Monroy 
Lizola, indico que la atención  a los sectores 
vulnerables será uno de sus principales 
compromisos que cumplirá como Presidenta 
Municipal y para ello coordinará  esfuerzos 
con sus compañeros que le acompañaran el 
próximo Cabildo a fin de establecer acuerdos 
que beneficien a la ciudadanía, aseguró.

Motivada por el apoyo que las familias de la 
colonia Aviación le dieron, Monroy Lizola, no 
solo mostro su agradecimiento, sino asumió 
el compromiso  de impulsar un gobierno 
eficiente, de respuesta oportuna y clara. “no 
escatimaremos esfuerzos para llevar mejores 
servicios y mejores vialidades a colonias y 
comunidades de Compostela”,  preciso.

Anunció que gracias a la confianza que  le 
brindaron al PRI, a Compostela le va ir bien 
porque  tenemos voluntad para trabajar para 
beneficio de la gente; tenemos un Gobernador 
amigo, que será el mejor aliado de Compostela,  
y que ante ello me encuentro lista para trabajar 
en equipo con el ejecutivo estatal  y de esta 
manera impulsar el desarrollo del Municipio.

 Dijo que la generación de empleo será  
fundamental  en su administración y para ello  
en su plan de trabajo contempla la capacitación 
de las mujeres en actividades productivas para 
fomentar el ingreso de recursos, para que cuenten 
con un autoempleo que 
les permita mejorar 
la economía de sus 
familias, precisó.

En este sentido, la 
Alcaldesa electa de 
Compostela, destacó 
que en cumplimiento a lo 
comprometido, a partir 
del 17 de septiembre 
establecerá acuerdos 
con su Cabildo para 
impulsar un programa 
de apoyo para los 
jóvenes de la tercera 
edad y otros beneficios 

que coadyuven a mejorar  su calidad de vida.

En cuento a los  jóvenes estudiantes,  dijo 
que  contarán con el apoyo de su administración; 
además, afirmó que buscará la vinculación 
de los sectores productivos e instituciones 
educativas para que estos sean incorporados 
a las actividades laborales que, a su vez, les 
permita obtener ingresos económicos para 
atender las necesidades de sus familias y así 
evitar la inmigración hacía el vecino país del 
norte en busca de mejores oportunidades.

Indicó que con el arranque del Desarrollo 
Turístico “Costa el Capomo”  se vienen tiempos 
buenos para Compostela, ya que este complejo 
generará más de 10 mil empleos directos, con 
lo cual se beneficiará a las familias; por ello, 
es necesario que estemos unidos y trabajar 
en equipo para contar con un gobierno 
que le apueste al empleo, que sea un ente 
facilitador para los inversionistas  y de esta 
manera convertir a Compostela  en el eje del 
desarrollo económico de la entidad, a través 
de la agro-industria y el desarrollo turístico, 
cuyas acciones beneficiarán a los productores 
de la región ya que ellos serán los principales 
abastecedores de alimentos en los complejos 
que ya se construyen en la zona costera del 
municipio.

Ante las expectativas de desarrollo que se 
vislumbran a corto plazo para el municipio de 
Compostela, Monroy Lizola pidió a los vecinos 
de la colonia Aviación trabajar de la mano con 
sus próximas autoridades, porque solo en 
equipo  se podrán  traer más apoyos para las 
mujeres, empleos, educación, salud, servicio 
de recolección de basura eficiente y oportuna 
e infraestructura básica y otros servicios.

“El balneario de Acapulco, uno de los 
principales destinos turísticos de México, se 
declaró en quiebra ante la imposibilidad de 
pagar una millonaria deuda que supera los 
170 millones de dólares, informó su alcalde 
que pidió el apoyo del gobierno federal. 

"Estamos en una situación de quiebra 
técnica", manifestó a la prensa el alcalde 
de izquierda Luis Walton, y quien acusó al 
anterior gobierno del puerto sobre el Pacífico 
de ampliar en forma exagerada la nómina y 
firmar millonarios contratos impagables. 

"Ellos tendrán que aclarar las cuentas o 
pagar sus culpas", agregó Walton, que pidió al 
gobierno federal "acudir al rescate de Acapulco", 
un puerto que recibe al año unos nueve millones 
de turistas, entre ellos un millón de extranjeros. 

Las acusaciones fueron negadas por el 
antecesor de Walton, Manuel Añorve, del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI), que 
dijo que las cuentas son "inexactas", aunque 
sostuvo que el número de trabajadores pasó 
de 7.920 a 8.168, por "un incremento de 248 
trabajadores, de los cuales 223 fueron policías".

 
Antes de que Tepic se convierta en noticia 

parecida, de primera plana en todos los 
periódicos de México, el ayuntamiento tiene el 
deber de aclarar a la ciudadanía la situación 
que realmente existe en la capital nayarita, 
porque no basta pagar información  engañosa 
y “maquillada” en la prensa, la radio y la 
televisión oficial para disipar las dudas que la 
sociedad tiene del supuesto saqueo que se 
le achaca a Héctor González Curiel y equipo 
que le acompaña, ya que se han concretado a 
decir que ahí están las cuentas en la tesorería, 
pero no es fácil constatarlo. Aunque el pasado 
viernes se habló de que todas las cuentas 

serán saldadas en la presente semana, y esto 
acallaría la información que se ha propalado.

 Mientras tanto las huestes de Águeda 
Galicia –léase los trabajadores al servicio del 
gobierno del estado (SUTSEM)-  han declarado 
que volverán a realizar las manifestaciones de 
protesta contra los presidentes municipales 
que no les han cubierto los pagos atrasados, 
y los proveedores igualmente afirman que 
demandarán al ayuntamiento en caso de no 
pagarles los adeudos contraídos.

 
Recordaron que hubo una administración 

municipal que publicó en un cartelón colocado 
en la pared de la Presidencia, entre las oficinas 
del Registro Civil y la de Prensa, informando al 
público en forma concreta el estado financiero 
del ayuntamiento y con ello logró calmar los 
ánimos de la ciudadanía, que ya andaba en pie 
de lucha para que no se le siguiera engañando.

 Las cosas se pueden llevar en sana 
paz si se cubren las cantidades en cuestión 
y se logra explicar con la claridad de los 
números correctos, cuánto entró y cuánto salió 
y por qué se deben varios millones de pesos. 
Prácticamente: ¿dónde quedó la bolita?

 Por ello se afirma que en caso de que 
no haya una entrega-recepción satisfactoria, 
el gobierno federal tiene que actuar como en 
el caso Acapulco, para que se investiguen 
a fondo las desviaciones que los anteriores 
ayuntamientos y el actual, hayan cometido, y si 
no lo hicieron, pues tan fácil como demostrarlo.

 Control… Señores… Control… Es 
bueno saber la opinión del nuevo edil Dr. 
Leopoldo Domínguez, ya que mientras el lobo 
aparece, los funcionarios seguirán meciéndose 
en la cuerda floja.

311 145 18 81      

Acapulco	se	ha	convertido	en	una	de	las	
ciudades	más	violentas	de	México.	

Líneas Por: José 
Ma. Narváez 

Ramírez.Líneas

¿Le espera el mismo destino a Tepic?
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Anuncia el ejército israelí 
su total retiro de Gaza

Capacitan a niños sobre cultura vial

En Compostela  está garantizada la 
seguridad pública: Alfredo Murguía
	 El	titular	de	la	DSPM,	dijo	sentirse	satisfecho	por		las	metas	alcanzadas	

durante	25	meses	al	frente	de	esta	dependencia,	,	más	no	al	cien	por	ciento,		
porque	aun	cuando		se	nota	el	cambio	en	la	corporación,	falta	mucho	todavía	
para	tener	elementos	más	eficientes	y	con	mayor	capacidad	y	para	ello	es	
necesario  seguir impulsado con el apoyo del Presidente Municipal, Pablo 

Pimienta,	así	como	del	Fiscal	General		del	Estado	de	Nayarit	Edgar	Veytia,	más	
talleres de capacitación.
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Compostela.-Por Donkey—Para el 
titular de la DSPM, Alfredo Murguía 
Tapia, los logros alcanzados en 
materia de seguridad pública en el 
Municipio de Compostela, no fue 
tarea fácil, aunque reconoció que 
mucho le ayudo el trabajo realizado 
como Comandante y subdirector 
operativo en administraciones 
Municipales anteriores.

Indicó que su permanencia en 
dichos cargos, le han permitido 
conocer a todos los elementos que 
integran la corporación, por eso 
al llegar como titular de la DSPM, 
hice cambios de comandantes  a 

fin de generar otra imagen  y lo 
hemos logrado, porque la misma 
ciudadanía lo dice, ahora tienen una 
mejor seguridad pública y confían 
en su policías, porque su actuación 
es respetuosa y sin prepotencia, lo 
cual es importante, porque se habla 
bien de ellos.

Murguia Tapia, dijo sentirse 
satisfecho por  las metas alcanzadas 
durante 25 meses al frente de este 
dependencia, , más no al cien por 
ciento,  porque aun cuando  se 
nota el cambio en la corporación, 
nos falta mucho todavía para tener 
elementos más eficientes y con 

mayor capacidad y para ello es 
necesario  seguir impulsado con 
el apoyo del Presidente Municipal, 
Pablo Pimienta, así como del Fiscal 
General  del Estado de Nayarit Edgar 
Veytia, más talleres de capacitación 
para que los elementos policiacos 
tengan la formación que actualmente  
exige el Consejo Nacional de 
Seguridad pública para los estados 
y municipio del País.

Señaló que actualmente  la 
corporación está conformada por  
85 policías, siendo insuficientes 
porque el Municipio cuenta con 67 
mil habitantes y se requiere tener  

A fin de que los niños conozcan 
y aprendan divirtiéndose sobre 
las reglas básicas del buen 
conductor y sean peatones y 
conductores responsables, el 
Gobierno de la Gente, mediante 
el Departamento de Educación 
Vial de la Dirección de Tránsito y 
Transporte del Estado, participó 
con el curso “Por una Cultura Vial 
en el Estado” dentro del programa 
“Niños Unidos al Rescate” que 
implementó el Sistema Para el 
Desarrollo Integral de la Familia 
(DIF) Nayarit durante 15 días en 
el parque Metropolitano

Durante 2 semanas, de lunes a viernes 
de 9 de la mañana a 1 de la tarde, los niños 
que participaron en dicho curso aprendieron 
jugando sobre Educación Vial a través de 
material didáctico y videos, donde el personal 
de Tránsito del Estado trabajó con los niños de 
toda la entidad, coloreando dibujos de semáforos, 
señalamientos viales, recomendaciones como el 
uso del cinturón, el casco protector, no manejar 
en estado de ebriedad ni hablando por celular, 

así como con videos alusivos a lo que podría 
pasar si manejas no respetando algunas de 
estas cuestiones.

Cabe destacar que más de 600 niños fueron 
los que disfrutaron sus vacaciones tomando 
el curso “Por una Cultura Vial en el Estado” y 
que concluyó este pasado viernes con éxito y 
aceptación no solo por los niños, sino también 
por los padres de familia que recordaron sus 
clases de Educación Vial en la escuela y que 
hoy el Gobierno de la Gente retoma para mayor 
seguridad de los peatones y automovilistas.

Jerusalén. Toda la infantería israelí se habrá 
retirado de la Franja de Gaza para cuando comience 
el cese al fuego acordado por ambas partes en 
la guerra, informaron fuentes castrenses.

La salida del último soldado habrá concluido 
a las 8 de la mañana del martes, dijo el teniente 
coronel Peter Lerner.

El retiro avanza después de que Israel completó 

la destrucción de 32 túneles que cruzaban la 
frontera, los cuales estaban diseñados para que 
los milicianos islámicos atacaran a los israelíes.

La tregua busca poner fin a casi cuatro semanas 
de combates entre Israel y el grupo extremista 
Hamas, los cuales han cobrado la vida de 1,900 
palestinos, la mayoría de ellos civiles. En la 
guerra también han muerto 67 israelíes, tres de 
ellos soldados.

21

cuando menos 120 elementos  para 
brindarles un mejor servicio.

    Agregó: “creo yo que el DSPM 
tiene que haber más cambios y 
más preparación en los policías a 
través de talleres y mejores cursos, 
cuya tarea es impulsada por el 
Ayuntamiento de Compostela  con 
el apoyo irrestricto de la Fiscalía 
General del Estado que preside 
Edgar Veytia, lo cual ha generado 
buenos resultados para Compostela”, 
Puntualizó 

Insistió que no ha sido fácil 
transformar la imagen de la 
corporación policiaca. “mucho me 
han servido  los diversos cursos 
que he realizado en la Academia de 
Policía de Morelia Michoacan, así 
como los de Prevención al secuestro, 
impartidos en Aguascalientes, así 
como talleres de  prevención al 
delito y  respaldo de Mandos, que 
son bastantes,  entre ellos también 
los de control de Confianza que lleve 
como Comandante y hoy como titular 
de la DSPM por lo cual me siento 
satisfecho por la formación adquirida, 
sobre todo porque siento no haber 
quedado mal con el Presidente, 
Pablo Pimienta y con el Fiscal 
Edgar Veytia, a quien agradezco el 
apoyo que me han brindado para 

cumplir con nuestra encomienda, 
que es eficientar la seguridad para 
la ciudadanía”, acotó 

Al preguntarle que si  el 
conocimiento adquirido a través de 
cursos y talleres que ha realizado, 
lo hacen policía de carrera, dijo 
que siempre lo ha sido porque ha 
laborado en diversas corporaciones 

Para finalizar, dijo que Compostela 
está en condiciones de integrarse al 
Mando único, aunque expreso que 
todavía les falta más preparación 
a los elementos y seguir contando 
con el apoyo de la Fiscalía, además 
de la parte que nosotros como 
funcionarios tengamos que aportar 
para que esto se logre.    
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Vuelve Rafa Márquez al futbol 
europeo con el Hellas Verona

México, DF. La Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM) y el Instituto 
Nacional de Psiquiatría Ramón de la 
Fuente Muñiz (INPRF) analizaron los 
compuestos químicos de las plantas 
toronjil (Agastache mexicana)

y la tilia de hoja (Tilia americana 
variación mexicana) con la finalidad de 
comprobar su efectividad en terapias 
de enfermedades del sistema nervioso 
central, como depresión y ansiedad.

Hasta ahora se ha comprobado 
que los tres tipos de toronjiles (blanco, 
morado y azul) que se comercializan 
en la ciudad de México y la tilia de 
hoja que se vende principalmente 
en mercados de Morelia y Xalapa 
presentan efectos ansiolíticos, así 
como también disminuyen los nervios y 
el dolor. De acuerdo con la evaluación 
farmacológica realizada en ambas 
plantas se determinaron sus efectos 
calmantes, antidepresivos, sedantes, 
analgésicos y anticonvulsivos.

Se ha demostrado que estos efectos 
son mediados principalmente por los 
aminoácidos o receptores GABA, que 
funcionan como neurotransmisores, 
por lo que los compuestos llamados 
flavonoides han sido reconocidos como 
una nueva familia de medicamentos 
psicotrópicos (benzodiacepinas), con 
la ventaja de no presentar efectos 
secundarios, comentó la doctora Eva 
Aguirre Hernández, especialista de 
la Facultad de Ciencias de la UNAM.

El experimento recibió la colaboración 
de la doctora Eva María González, 
del INPRF, para realizar un estudio 
fitoquímico que consistió en aislar e 

identificar los compuestos químicos 
(metabolitos secundarios) que sintetizan 
ambas plantas, mediante técnicas 
que permiten extraer sus elementos 
y purificarlos.

Las plantas estudiadas producen una 
gran cantidad de aceites esenciales, que 
sirven de materia prima en la fabricación 
de medicamentos empleados para 
enfermedades del sistema nervioso 
central, además se obtienen otros 
compuestos químicos utilizados en 
aditivos alimentarios, cosméticos, 
perfumes, aromaterapia y textiles.

Por otra parte dichas especies 
también sintetizan compuestos de 
tipo flavonoide, los cuales poseen 
propiedades antioxidantes y protegen 
a las células del estrés oxidativo 
relacionado con patologías asociadas al 
envejecimiento, como las enfermedades 
de Alzheimer y enfermedad del Parkinson, 
explicó la investigadora universitaria.

La evaluación farmacológica se 
realizó en modelos animales con la 

finalidad de determinar la eficacia 
y el margen de seguridad de los 
compuestos activos de ambas plantas. 
Los resultados obtenidos confirmaron 
sus propiedades medicinales para uso 
terapéutico, cuando existen daños en 
el sistema nervioso central.

La investigadora recordó que parte 
del problema de padecer enfermedades 
psiquiátricas, como la ansiedad y la 
depresión, es que una vez iniciadas, 
se agudizan conforme transcurre el 
tiempo, recluyendo e invalidando 
socialmente a quienes la padecen. Para 
tratar dichos padecimientos existen 
fármacos efectivos, pero producen 
efectos colaterales tales como sedación 
y dependencia.

“Por ello, el siguiente paso es realizar 
experimentos con otra especie animal, 
para tener mayores resultados que 
permitan a largo plazo aplicarlo a nivel 
de pruebas clínicas en niños, adultos, 
personas sanas y con problemas del 
sistema nervioso”, finalizó la doctora 
Eva Aguirre.

México, DF. El defensa Rafa 
Márquez, capitán de la selección 
de México, regresará a sus 35 
años al fútbol europeo al fichar 
por el Hellas Verona de Italia, 
anunció este lunes el León, el 
club mexicano en el que jugó 
los últimos dos años.

"Rafael Márquez ha sido 
transferido al Hellas Verona de 
la Serie A Italiana. Deseamos 
que esta nueva etapa esté llena 
de éxitos", anunció el León a 

través de su cuenta en Twitter.
El propio ex zaguero del 

FC Barcelona agradeció su 
paso por el equipo conocido 
como La Fiera, que lo fichó en 
diciembre de 2012 procedente 
del estadunidense New York 
Red Bulls.

De la mano de Márquez, 
el modesto León alzó los dos 
últimos campeonatos de liga 
mexicana.

"Gracias León por todas las 

alegrías y desafíos. Los llevo 
por siempre en mi corazón", 
escribió Márquez en su cuenta 
enTwitter.

La resurrección futbolística 
de Márquez, con quien pocos 
contaban ya para el fútbol de 
élite, lo llevó a ser el mexicano 
con más partidos disputados 
en mundiales (16 partidos en 
cuatro citas máximas) luego 
de su participación en la Copa 
del Mundo de Brasil.

México, DF. Con el delantero 
mexicano Javier Hernández de titular, 
Manchester United remontó y venció 
este lunes 3-1 al Liverpool en el Sun Life 
Stadium, para proclamarse campeón 
de la International Champions Cup.

Steven Gerrard, de penal, rompió 
el cero a los 13 minutos, sin embargo, 
Wayne Rooney (55), el español Juan 
Mata (57) y Jesse Lingard (87), se 
encargaron de firmar la voltereta.

Ambos equipos salieron con un alto 
ritmo, a los seis minutos, Chicharito 
entre dos rivales, se adentró solo 
al corazón del área y pudo abrir el 
marcador, lamentablemente no logró 
controlar el balón.

Con el esférico de un lado a otro, 
Raheem Sterling recibió, antes del 
cuarto de hora, una fuerte entrada 
en el área por parte de Phil Jones, y 
en seguida el árbitro decretó la pena 
máxima, misma que cobró con éxito 
el capitán de los reds.

Con la mínima ventaja, Liverpool 
no dudó en posesionarse del balón 
y se dedicaron a tocarlo por toda 

la cancha, lo que propició que los 
diablos ya no lograran generar 
ocasiones de peligro.

El complemento, inició también 
con los dos conjuntos arriesgando y, 
tras un fallo de Gerrard, fue Rooney 
el que mandó a “guardar” el balón al 
55. El Niño Malcriado no desperdició 
un gran centro del Chicharito, quien 
después sería sustituido al minuto 69.

Al 57, Mata le dio la vuelta al 
marcador, por lo que el rival adelantó 
sus líneas en busca del empate. 
Con todo el equipo al frente, ManU 
pudo sentenciar al contragolpe, obra 
de Lingard a falta de tres minutos 
para el final.

Con este título, el United da por 
concluida su gira en Estados Unidos, 
tras la cual, se podría conocer el futuro 
de Hernández Balcázar, puesto que 
el técnico holandés Louis Van Gaal 
comentó que esta concentración 
le serviría para tomar decisiones 
respecto a varios jugadores.

Según distintos medios, el atacante 
jalisciense es pretendido por el Inter 
de Milán, Southampton y Juventus.

Manchester United se lleva la 
Champions Cup con el delantero 

Chicharito Hernández como titular 

Identifican sustancias antidepresivas 
y ansiolíticas en plantas mexicanas
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LE QUERÍA ‘TAPARLE 
EL OJO AL MACHO’; YA 

ESTA TRAS LAS REJAS…
SE LE FRENARON 
LAS NEURONAS…

GALERÍA DE MALDITOS

Por Germán Almanza Aguilar

En el interior de Perta de La Lima del 
municipio de Compostela efectivos de la  de la 
Policía Nayarit de la División de Investigaciones 
adscrito al Rincón de Guayabitos, dieron 
cumplimiento a una orden de aprehensión 
en contra de Arturo Villaseñor Mendoza de 
24 años de edad originario de Las Varas del 
municipio de Compostela y vecino de Puerta 
La Lima del mismo municipio; y quien está 
relacionado en el número de expediente 
194/2014, girado por el Juez Cuarto de 
Primera Instancia del Ramo Penal de esta 
ciudad, por el delito de encubrimiento en 
agravio de la sociedad. 

Por Germán Almanza Aguilar

En la colonia Mololoa de esta ciudad, elementos de la Policía Nayarit, 
lograron la detención de José Ramón Hernández Pérez de 36 años de edad 
originario y vecino del poblado de  Francisco I. Madero del municipio de 
Tepic, por el delito de robo en agravio de una persona del sexo femenino, 
quien señala al hoy detenido como la persona que momentos antes le 
arrebato un teléfono celular de marca Alcatel, color blanco. Motivo por 
el cual se procedió a su detención y puesto a disposición. 

Por Germán Almanza Aguilar

Sobre el libramiento carretero de la 
capirucha cora, elementos de la Poli-Na, 
detuvieron a Orlando Carrillo González 
de 30 años de edad originario de Santa 
María del Oro y vecino de Tepic, con 
domicilio en el Consorcio Aztlán, por el 
delito de conducir en estado de ebriedad 

en agravio de la sociedad.

Sobre los hechos se conoce que el hoy 
detenido conducía en estado de ebriedad 
un vehículo de la marca Ford, tipo pick up, 
color blanco, con placas de circulación 
PC-32-357 del Estado de Nayarit. motivo 
por el cual se procedió a su detención y 
puesto a disposición.

Andaba	manejando	hasta	las	‘chanclas’…

Redacción/
Gente&Poder

En la colonia Jazmines 
de Tepic, elementos de la 
Policía Estatal Preventiva 
(PEP), detuvieron a José 
de Jesús Luna Carrillo de 
19 años de edad originario 
y vecino de esta ciudad, 
con domicilio en la colonia 
Genaro Vázquez, por el 
delito de conducir en estado 

de ebriedad en agravio de 
la sociedad. 

Efectivos de la PEP, en 
el interior de la colonia 
Vistas de la Cantera de 
esta ciudad, arrestaron a 
Juan José Ramón Arenas 
Uribe de 38 años de edad 
originario y vecino de esta 
ciudad, con domicilio en la 
zona centro, por el delito de 
robo calificado en agravio 

Bodega Aurrerá. 
En el interior de Xalisco, 

elementos de la PEP 
detuvieron a Rodolfo 
Manríquez Medina de 37 
años de edad originario de 
Aguascalientes y vecino 
de Xalisco, Nayarit con 
domicilio en la colonia 
Lomas Verdes, por el delito 
de lesiones en agravio 
de una persona del sexo 
femenino. 

LUIS ALBERTO 
MEDINA ARCEGA 

(CHABETO)
Externamos nuestro profundo pesar por 
su sensible fallecimiento este pasado 25 
de julio del año en curso en la ciudad de 

Tijuana.
Deseamos pronto resignación a su 

apreciable familia 
“Amigo siempre estarás presente en nuestros 
corazones, no te vas, te quedas para siempre”. 

SUS AMIGOS DE LA 
COLONIA MOLOLOA DEL ING.

ROBABA CELULARES A 
INDEFENSAS MUJERES



Martes 5 de Agosto de 2014

Los detenidos marcaban el alto a vehículos y 
amenazaban a sus víctimas con armas de fuego, 

despojándolos de dinero en efectivo y objetos de valor. 
Con estas capturas el Gobierno de la Gente refrenda su 
compromiso de combatir la impunidad y llevar ante la 

justicia a quienes delinquen.

Mantenían asolada la Sierra del Nayar…

José Alonso Hernández de Santiago enfrentará cargos de Violación Equiparada, 
por presuntamente abusar de la menor aprovechando la ausencia de la madre.

El Fiscal General Edgar Veytia, señaló que con esta captura el Gobierno de la 
Gente reitera su compromiso de salvaguardar la integridad de la niñez nayarita.  

“El Chato” ya está tras las rejas…

Tepic, lunes 04 de agosto de 2014.- 
Durante un operativo desplegado en 
el municipio Del Nayar, la Policía 
Nayarit dio captura a tres sujetos 
por su probable responsabilidad 
en las comisiones de delitos de 
Asalto y Robo, perpetrados en 
las inmediaciones del poblado 
Lindavista.

Se trata de Benjamín Santiago 
Rodríguez, de 21 años de edad, 
Vidal Pérez Teófilo, de 24 años de 

edad, y Juan Gabriel Solís Gutiérrez, 
de 19 años de edad.

Minutos antes de su detención, 
los tres sujetos se encontraban 
en el camino que conduce de 
Dolores, municipio Del Nayar a 
Ruiz, lugar donde se dedicaban 
a asaltar a quienes pasaban por 
ahí, amenazándolos con armas 
de fuego. 

Al momento de su detención les 
fueron asegurados un 
revólver marca Smith 
& Wesson, calibre .38 
especial, abastecido 
con 6 cartuchos; y 
un arma de fuego 
tipo escuadra, calibre 
.45, abastecido con un 
cartucho útil al calibre.

Asimismo un arma 

tipo escuadra, calibre .22, con un 
cargador abastecido con 5 cartuchos, 
una caja con 50 cartuchos calibre 
.22, un pasamontañas y 
dinero en efectivo producto 
de un reciente asalto. 

Por lo anterior, tanto los 
detenidos como lo asegurado 
fueron puestos a disposición 
del agente del Ministerio 
Público para los trámites de 
Ley correspondientes. 

Al respecto el Fiscal Edgar 

Veytia dejó claro que Nayarit no 
es tierra fértil para delincuentes 
y reiteró su compromiso de llevar 

ante la justicia a todo aquel que 
atente contra la tranquilidad de 
las familias nayaritas.
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Elementos de la Policía Nayarit 
dieron captura a José Alonso 
Hernández de Santiago, por su 
probable responsabilidad en la 
comisión del delito de Violación 

Equiparada, en agravio de una menor 
de 8 años de edad.

Sobre los hechos se conoce 
que Hernández de Santiago alias 

“El Chato”, de 30 años de edad, 
originario y vecino de Tepic, aprovechó 
que la madre de la menor se 
encontraba trabajando para poder 
abusar sexualmente de ella, tocando 

“REVIENTA” POLICÍA NAYARIT A ‘TERCIA’ DE 
ASALTANTES Y RECUPERA CUANTIOSO BOTÍN 

Justicia para niña de 8 años, policía Nayarit 
captura a su presunto violador en Tepic

sus partes 
íntimas. 

Tras un 
repor te  a l 
número de 
D e n u n c i a 
A n ó n i m a 
0 8 9 ,  e l 
Cuerpo Élite 
de Seguridad 
d e t u v o  a 
Hernández 
de Santiago 
al interior de 
la colonia Valle 
de Matatipac, siendo puesto a 
disposición del agente del Ministerio 
Público para los trámites de Ley.

El Fiscal General Edgar Veytia, 

dejó claro que Nayarit no es tierra 
fértil para delinquir y que se llevará 
ante la justicia a todo aquel que 
atente contra la tranquilidad de las 
familias nayaritas. Por un Nayarit 
fuerte y seguro.


